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Durante la jornada de Miércoles Productivo se refirió al tema y firmó 
el decreto que prorroga por seis meses los mandatos de la Comisión 
Presidencial Alí Rodríguez Araque, a cuyo cargo está la reestructu-
ración de Pdvsa, y dijo que cuenta con apoyo de la clase obrera. Desta-

có que la unidad de los  países petroleros permite superar los efectos 
negativos de la Covid-19 en el sector energético. Por otro lado anunció 
un gran debate para el relanzamiento definitivo de la Gran Misión 
AgroVenezuela. pág. 4

Resaltó el liderazgo de Venezuela en el organismo 

Presidente Maduro califica de exitosa reunión de OPEP+
y confía que sus resultados logren estabilizar el mercado

Tema del Día

Fidel, el poeta eres tú….comandante págs. 8 y 9

= 17.190.651,83     Euro       353.214,69  §  Yuan      42.878,29  §  Lira       40.737,69  §  Rublo      4.059,63  §  Dólar       296.769,19=            
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Cifras de Covid-19
Casos del día : 1.171
Acumulado 36.868

Importados Comunitarios : Fallecidos : 6
Acumulado 30346 1.125

Por videoconferencia

Vicepresidente  
El Aissami participa 
en 21ª reunión  
de Ministros  
de la OPEP y aliados
Valora ratificación 
de la declaración pág. 7 

Arreaza pide a Celac 
considerar distribución 
de vacuna contra 
el virus en países 
bloqueados
Otorgó condecoración a embajador 
de Bielorrusia en Venezuela pág. 3

 

Ministra de Comercio Nacional 

Eneida Laya:  
Estamos propiciando
reactivación económica 
en pandemia pág. 7

Desinfección a diario 

Van casi dos millones  
de jornadas 
de saneamientos  
van en el país pág. 2

Temporada de beisbol 
venezolana está en tres  
y dos por la pandemia pág. 15

Unión Africana suspende  
a Mali en respuesta  
al golpe de Estado pág. 12

Mejor servicio 

70 pozos de agua han sido 
recuperados por Hidrocentro  
y Gobernación de Aragua pág. 10

Dicen en portal Bloomberg 

Mas sanciones al sector 
petrolero venezolano busca 
imponer EEUU pág. 11
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La Sala de Rehabilitación 

Integral de la Base  

de Misiones ubicada en la 

parroquia Sucre fue adaptada 

para atender a afectados 

por el virus, indicó la jefa de 

Gobierno del Distrito Capital

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Gobierno Distrito Capital
Caracas

L
a Jefa de Gobierno del 
Distrito Capital informó 
ayer que en 19 jornadas 

de desinfección -desde el 15 de 
abril de 2020- “hemos hecho casi 
dos millones de desinfecciones 
en mercados municipales, ur-
banismos, hospitales centinela, 
CDI, calles comerciales, farma-
cias; recorriendo más de 500.000 
espacios en todo el país”.

Destacó que el ejército de más 
de 160.000 personas conforma-
das por Protección Civil nacio-
nal y municipal, Barrio Nuevo 
Barrio Tricolor, Brigadas Co-
munales de Trabajo y Produc-
ción (BRICOTP), están equipa-
dos con trajes de protección y 
aspersores para rociar hipoclo-
rito de sodio y alcohol para des-
infectar todas las áreas.

Faria hizo un llamado a la 
ciudadanía para que además de 
las desinfecciones que realiza 

el Gobierno Nacional, cada per-
sona lo haga a lo individual y 
cumpla con el lavado de manos 
y el distanciamiento social.

Con más de 1.980.000 espa-
cios intervenidos a nivel na-
cional este miércoles se llevó 
a cabo una nueva jornada de 
Desinfección, Limpieza y Em-
bellecimiento en la parroquia 
El Recreo a fin de neutralizar 
la COVID-19 en los diferentes 
espacios, destacó el ministro 
del Poder Popular de Obras Pú-
blicas y presidente de la Misión 
Barrio Nuevo Barrio Tricolor, 
Raúl Paredes.

“En esta oportunidad desde 
la parroquia El Recreo de la 
ciudad de Caracas, estamos eje-
cutando la 19° jornada de Des-
infección, Limpieza y Embe-
llecimiento contemplada en la 
Misión Venezuela Bella para la 
neutralización y combate de la 
COVID-19 en el país” expresó.

De igual forma, informó que 
en estas jornadas de desin-
fección han participado unas 
200 mil personas, voluntarios, 
“hombres y mujeres de la Pa-
tria, quienes acompañados de 
las Brigadas Comunitarias de 
Trabajo y Producción (Brico-

tp) llevan a cabo las operacio-
nes de limpieza de los espacios 
públicos.

“En estas jornadas estamos 
abarcando centros de salud, 
expendio de alimentos, trans-
portes públicos y privados, au-
topistas, avenidas, institucio-
nes bancarias, farmacias en fin 
toda la infraestructura social 
de la ciudad capital” dijo.

Resaltó que “es menester 
decirle a la población venezo-
lana que la mejor vacuna ante 
la COVID-19 es la prevención, 
cumplir con las normas de se-
guridad, tener la conciencia 

colectiva de cuidar al prójimo. 
En estas jornadas vemos la 
acción integral y especial de 
nuestro personal de seguridad 
y médico atendiendo a nuestro 
compatriotas”.

36 BASES DE MISIONES 
HABILITADAS

Por su parte, el secretario 
ejecutivo de la Comisión Presi-
dencial del Movimiento por la 
Paz y la Vida, Alexander “Mi-
mou” Vargas, indicó que ac-
tualmente 36 grandes Bases de 
Misiones, así como otras 8 que 
están en un 80% de construc-
ción, se pusieron a disposición 
para la atención de pacientes 
COVID-19.

Agregó que en Caricuao se 
están realizando las labores 
necesarias para recibir 150 pa-
cientes con Coronavirus. “En 
las Bases de Misiones que aún 
no han sido habilitadas para la 
atención de personas contagia-
das se preparan y entregan 700 
comidas diarias para el pueblo; 
mientras que en el caso de las 
Bases de Misiones que reciben 
a los casos positivos, se insta-
lan los comedores en espacios 
aledaños a la zona”, explicó.

En otro orden de ideas, Var-
gas destacó que el Movimiento 
por la Paz y por la Vida ha aten-
dido 1.080 connacionales en los 
estados fronterizos Zulia y Tá-
chira, así como Mérida.

Habilitadas 36 Bases de Misiones para atender pacientes asintomáticos  

 

T/ Redacción CO
Caracas

La alcaldesa del municipio Liberta-
dor de Caracas, Erika Farías, dio la 

bienvenida a los 69 médicos cubanos que 
llegaron al país a incorporarse a la lucha 
contra la Covid-19 en un acto en el Teatro 
Nacional.

Farías explicó que el grupo de especia-
listas cubanos se sumará a las tareas de 
atención y despistaje de casos sospechosos 
que se lleva a cabo en la ciudad capital.

“Desde hace cinco meses, los especia-
listas, médicos y sanitarios cubanos han 

aportado su amorosa colaboración para 
ayudar a Venezuela a afrontar los pe-
ligros de la pandemia, incluso antes de 
que se manifestara la grave magnitud 
del coronavirus”, indicó la alcaldesa.

“La pandemia estaba llegando a Ve-
nezuela y la primera mano amiga fue de 
Cuba”, señaló, y no dudó en reconocer 
que el Gobierno cubano está dando lec-
ciones de humanidad pese a estar blo-
queado de forma unilateral y criminal 
por Estados Unidos.

Farías destacó que cuando apenas el 
mundo se preguntaba cómo enfrentar 
la Covid-19, en Cuba se ya se aplicaba un 

medicamento que sería una de las herra-
mientas vitales: el Interferón.

“Sesenta y nueve compañeros y com-
pañeras, médicos y especialistas del 
más alto nivel de Cuba que han veni-
do a sumarse a los que están aquí en 
Venezuela, y al personal médicos vene-
zolano para atender a nuestro pueblo”, 
agregó.

Asimismo, reiteró que en Caracas es-
tán activados 36 Centros de Diagnóstico 
Integral para atender a infectados por el 
coronavirus.

En días pasados el presidente Nico-
lás Maduro informó sobre la llegada 

de más de 130 médicos de Cuba para 
apoyar el combate contra el corona-
virus.

El Convenio Cuba-Venezuela, firmado 
por Fidel Castro y Hugo Chávez, ha per-
mitido que más de 33.000 especialistas 
cubanos recorran los 24 estados para 
ayudar en varios ámbitos, y en especial 
en esta coyuntura ocasionada por el co-
ronavirus. 

“El Gobierno venezolano ha tomado 
decisiones acertadas”, dijo Farías, y aña-
dió que se han ampliado las capacidades 
médicas y de hospitalización para aten-
der a los afectados por el virus.

Se han ampliado las capacidades de hospitalización, indicó la alcaldesa Erika Farías

Médicos cubanos se incorporan a lucha contra la Covid-19 en Caracas
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Afirmó que Venezuela se suma  

a la iniciativa de México y Argentina, 

junto al sector privado para estar 

presente en todos los procesos  

de elaboraciòn de la vacuna 

T/ Deivis Benítez-AVN
F/ MPPRE
Caracas

E
l ministro del Poder Popular 
para Relaciones Exteriores, Jor-
ge Arreaza, enfatizó que debe 

tenerse en cuenta los mecanismos de 
distribución de la vacuna en los países 
de la región sujetos a bloqueos y me-
didas coercitivas unilaterales, como 
Venezuela, donde la empresa inglesa 
AstraZeneca, responsable del proyec-
to de vacuna, fue de las primeras en 
irse como consecuencia de las ilegales 
sanciones estadounidenses.

La información la dio a conocer 
durante una videoconferencia de la 
Comunidad de Estados Latinoameri-
canos y Caribeños (Celac) en la que 
participaron los ministros del Poder 
Popular para Relaciones Exteriores y 
de Salud de Venezuela, Jorge Arreaza 
y Carlos Alvarado, respectivamente, y 
en la que los gobiernos de Argentina y 
México presentaron el proyecto de va-
cuna contra la Covid-19.

Al respecto, el canciller Arreaza in-
dicó: “Debe tenerse algún tipo de me-
canismo antibloqueo dentro del esque-
ma que se presenta con la vacuna para 
poder garantizar que sea de acceso 
universal para todos los latinoameri-
canos y caribeños”.

Asimismo, solicitó esclarecer cómo 
se vincula el desarrollo de la vacuna 
con el Fondo Covax, la Organización 
Mundial de la Salud y la Organización 
Panamericana de la Salud y su fondo 
rotatorio.

Durante su intervención, el canciller 
Arreaza felicitó la iniciativa de los dos 
países, y destacó: “Son momentos de 
unidad latinoamericanista. Nuestros 
pueblos ameritan de nuestra unión 

más allá de cualquier diferencia y 
posición ideológica. Debemos tener la 
tolerancia y la madurez para proteger 
a nuestra comunidad, que es muy im-
portante y es un valor que va más allá 
de cualquier posición política”.

En tal sentido, afirmó que Venezue-
la se suma a la iniciativa de México 
y Argentina, junto al sector privado. 
“Queremos estar presente en todos los 
procesos”, planteó, y expresó que la so-
lidaridad debe caracterizar el camino 
emprendido por la Celac con respecto 
a la vacuna.

Igualmente, propuso considerar las 
capacidades de producción de todos 
los países miembros y la transferen-
cia tecnológica que debe acompañar 
el proceso, que es “fundamental para 
fortalecer los sistemas de salud y abor-
dar el futuro en esta materia”.

El jefe de la diplomacia venezolana 
además explicó que deben considerar-

se las otras vacunas contra la Covid-19 
que se desarrollan, como la rusa Sput-
nik V y la que elabora la República Po-
pular China.

Por su parte, Marcelo Ebrard, se-
cretario de Relaciones Exteriores de 
México, aseveró que “América Latina 
tendrá su vacuna” contra la Covid-19 y 
que la cooperación que la hace posible 
se traduce en salvar vidas. En tanto 
Felipe Solá, canciller de Argentina, 
acotó que se trata de un proyecto lati-
noamericano para latinoamericanos, 
que genera  autoestima en la región y 
esperanzas a mediano plazo de supe-
rar la enfermedad causada por el nue-
vo coronavirus.

En el proyecto de vacuna dirigido 
por el laboratorio AstraZeneca y a 
la Universidad de Oxford, Argenti-
na estará a cargo de la producción, 
mientras que el envasado se hará en 
México.

T/ Redacción CO 
Caracas

El canciller de la República Boliva-
riana de Venezuela, Jorge Arreaza, 

entregó la Orden Francisco de Miran-
da en su primera clase al embajador 
de Belarú, Oleg Páferov, por su labor 

diplomática que aboga por el respeto a 
la autodeterminación y soberanía de 
los pueblos.

La información fue dada a conocer 
en un mensaje publicado en la cuen-
ta oficial de  Twitter de la Cancillería 
de la República Bolivariana de Vene-
zuela. “En nombre del Gobierno Bo-

livariano, el canciller Jorge Arreaza 
@jaarreaza hace entrega de la Orden 
Francisco de Miranda, en su Primera 
Clase ‘Generalísimo’ a Oleg Páferov, 
embajador de la República de Belarús 
en nuestro país”.

Las relaciones de hermandad y so-
lidaridad entre Belarús y Venezuela 

fueron ratificadas con este reconoci-
miento. Ambas naciones mantienen 
importantes alianzas estratégicas en 
materia agroindustrial y energética e 
integran el Movimiento de Países No 
Alineados.

Esta distinción de Venezuela fue 
creada el 28 de julio de 1939 y está 
destinada a premiar los servicios a la 
ciencia, al progreso del país y al méri-
to sobresaliente y puede ser conferida 
a venezolanos y extranjeros una vez 
reconocidos los servicios y mereci-
mientos del candidato de acuerdo a la 
Ley sobre Condecoración Orden Fran-
cisco de Miranda.

Debe tenerse algún tipo de mecanismo antibloqueo contra Estados Unidos

Por su labor diplomática 

Otorgada Orden Francisco de Miranda en su primera 
clase al embajador de Belarús Oleg Páferov

La agresión multidimensional y mul-
tiforme contra Venezuela emprendida 
por Estados Unidos tiene diversas es-
feras y objetivos y busca quebrantar la 
moral del pueblo para retomar el con-
trol político-económico en el país.

“Es una guerra por vías sublimes 
algunas, subliminales otras y directas 
en otros casos; se trata de una ataque 
multidimensional y multiforme”, ex-
presó este miércoles el ministro del 
Poder Popular para Relaciones Exte-
riores, Jorge Arreaza.

Pretende “el capitalismo imperialis-
ta” tomar de Venezuela lo que necesita, 
explotar sus recursos naturales para 
poder sustentar su modelo, y persigue 
la ubicación geográfica “excepcional” 
en la que está.

“Es un centro de atención y atrac-
ción especial” para el capitalismo 
mundial, y por eso su insistencia en 
apoderarse de su territorio y recur-
sos, recalcó durante el seminario web  
denominado La agresión imperialista 
a Venezuela.

Además, Venezuela tiene una histo-
ria, procesos y victorias populares que 
estados Unidos quiere quebrantar, in-
cluida la hazaña del comandante Hugo 
Chávez de retomar el hilo histórico y la 
unión de los pueblos con una revolu-
ción antiimperialista, destacó.

Arreaza explicó que los ataques 
contra la nación “constituyen tal vez el 
ejemplo de agresión imperialista más 
claro en este momento histórico”.

“Estados Unidos es la versión más 
representativa del imperialismo en 
este momento, pero podemos verlo 
también en Bruselas, Europa e incluso 
en el Sur”, agregó en el foro auspicia-
do por la Universidad Internacional de 
las Comunicaciones (Lauicom).

El canciller también indicó que el 
ataque también es político, con el ob-
jetivo de aislar a Venezuela en organis-
mos internacionales. Esta estrategia 
se centra en la ruptura de relaciones 
con nuestro país y pronunciamientos 
de gobiernos alineados con Washing-
ton, tratan de demostrar que Vene-
zuela es un país que “debe ser puesto 
en un escenario particular, porque va 
contra la corriente”.
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Pretende imponer sanciones adicionales a los intercambios petroleros de Venezuela con países aliados

 

El Jefe del Estado pidió todo 

el apoyo del sector obrero 

de la empresa estatal para 

recuperar la industria nacional

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la Re-
pública Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Ma-

duro Moros, denunció ayer 
las nuevas medidas que pre-
tende imponer el Gobierno de 
los Estados Unidos contra la 
empresa Petróleos de Vene-
zuela S.A. (Pdvsa), y dijo que 
además busca aplicar sancio-
nes adicionales al intercam-
bios petrolero de Venezuela 
con los países aliados.

En una jornada de traba-
jo para impulsar al sector 
agroproductivo, el Mandata-
rio Nacional manifestó que 
la Casa Blanca sacó otra in-
formación sobre nuevas san-
ciones contra el país y sus 
recursos. “Donald  Trump  le  
ha  declarado  una  guerra  a 
Pdvsa  por  envidia,  por  mez-
quindad,  por  odio  imperia-
lista, porque  le  quieren  po-
ner  la  mano  a las  riquezas  
de  Venezuela,  ellos  quieren  
ponerles  las  manos  a  las 
riquezas de nuestro país, y el 
petróleo de Venezuela es de 
los venezolanos, jamás será 
del imperialismo, bajo ningu-
na circunstancia”, destacó.

En este sentido, pidió todo 
el apoyo del sector obrero de 
Pdvsa para recuperar la in-
dustria petrolera nacional, 
y dijo que hay que enfrentar 
además del asedio imperial, 
el burocratismo, la corrup-
ción y a los  infiltrados.

Dijo que hay que señalar 
con nombre y apellido a quie-
nes buscan sabotear a Pdv-
sa. “Ustedes saben que estoy 
decidido a apoyarlos, saben 
hasta dónde estoy dispuesto a  
llegar y enfrentar  a  los  in-
filtrados  que  se  visten  de  

rojo  rojito,  pero  están  des-
de  adentro recibiendo billete 
de  los  gringos  desde  hace  
tiempo, saboteando  los  pro-
cesos,  saboteando nuestra in-
dustria”, aseveró.

COMISIÓN PRESIDENCIAL  
ALÍ RODRÍGUEZ ARAQUE

El Presidente f irmó un de-
creto mediante el cual pro-
rrogó por seis meses más 
los mandatos plenipotencia-
rios de la Comisión Alí Ro-
dríguez Araque, impulsada 
por el Ejecutivo Nacional 

para la reestructuración de 
Pdvsa.

Dijo que la comisión se-
guirá trabajando hasta el 
19 de febrero de 2021, “para 
que continúe su labor, por 
eso entregamos estos po-
deres absolutos”. Agregó 
que se deben mantener las 
columnas vitales del cre-
cimiento petrolero en el 
país. “Una de las columnas 
vitales de la recuperación 
mundial es la estabilidad 
del mercado petrolero. Esta 
reunión de la Comisión de 

la OPEP+ ha sido todo un 
éxito”, señaló.

Explicó que es necesario 
avanzar en la política pe-
trolera, y afirmó: “Cuando 
usted hable de la política pe-
trolera de la Revolución Boli-
variana tiene que hablar del 
comandante Hugo Chávez 
y de las circunstancias de 
bloqueo petrolero que vivi-
mos por parte del imperio 
norteamericano”.

Agradeció el trabajo que ha 
realizado hasta ahora la comi-
sión y manifestó que se debe 
mantener en desarrollo per-
manente. “El petróleo estable 
es garantía del flujo de recur-
sos para la recuperación mun-
dial. Desde Venezuela estamos 
dedicados a ello y, por eso so-
mos parte del mecanismo de 
la OPEP+, donde tenemos un 
gran liderazgo”.

Por su parte, el minis-
tro Tareck El Aisami deta-
lló: “Se registró un 95% de 
cumplimiento de la meta de 
recortes de la OPEP+ para 
el mes de julio de este año 
2020, y si incluimos a Méxi-
co, que también tomó la ini-
ciativa por su cuenta de un 
recorte, llegamos al 97% de 
la meta planteada. Es una ci-
fra histórica”.

El vicepresidente de Eco-
nomía y ministro del Poder 
Popular de Petróleo, expli-
có: “Hay signos de mejoras 
graduales de las condicio-
nes del mercado, incluida la 
acumulación de inventario 
para el mes de julio 2020 que 
se revirtió, es decir, se cerró 
la brecha entre la oferta y la 
demanda gracias a los recor-
tes de la OPEP+. Hubo una 
gran demanda que permitió 
drenar algunos inventarios y 
eso también le da estabilidad 
al mercado petrolero y a la 
industria energética global”.

Gran debate nacional para el relanzamiento de la Gran Misión Agrovenezuela
“Vamos a desarrollar un de-
bate creativo, con planes e 
ideas para la producción, y 
en 15 días lanzamos el docu-
mento definitivo del relan-
zamiento de la Gran Misión 
Agrovenezuela (GMAV)”, in-
dicó el Presidente durante la 
entrega de un dossier de 21 
páginas con propuestas para 
que sean consultadas con las 
bases campesinas, agrarias 
y productivas del país.

Durante la jornada de 
Miércoles de Motores Eco-
nómicos, el Jefe de Estado 
ordenó al ministro de Agri-
cultura Productiva y Tie-

rras, Wilmar Castro Sotel-
do, convocar a extitulares 
del despacho, a campesinos, 
a productores del campo y 
al Estado Mayor Nacional 
Agrario a debatir estas lí-
neas de acción.

“Propuestas que yo, hijo 
de Chávez y presidente de la 
República, hago en esta eta-
pa del relanzamiento de la 
Gran Misión Agrovenezue-
la”, expresó el Jefe de Esta-
do. Las mencionó brevemen-
te y dijo que se organizan en 
ocho vértices: la tierra, la 
semilla, bioinsumos, agro-
químicos y fertilizantes, me-

canización  e implementos 
agrícolas, organizaciones 
del Poder Popular, circuito 
de financiamiento para el 
agropetro, plan de produc-
ción, procesamiento, distri-
bución y abastecimiento y 
desarrollo e innovación

El Mandatario Nacional 
señaló que el documento de 
21 páginas contiene informa-
ción aportada por las bases 
de productores y campesinos 
para desarrollar el debate de 
planes e ideas para el relan-
zamiento de la GMAV.

“Y el Miércoles Producti-
vo, dentro de dos semanas, 

lanzamos el documento de-
finitivo para relanzamiento 
y activación de la Gran Mi-
sión”, reiteró, y agregó que 
el propósito es que todos los 
productores del país lo ten-
gan en sus manos.

“Hay que dar la batalla por 
la verdad de la política agra-
ria del Gobierno de Nicolás 
Maduro, aquí está la políti-
ca agraria que ha tenido que 
adaptarse a circunstancias 
extremas de persecución, de 
guerra económica, de blo-
queo”, recalcó previamente.

Indicó que en medio de las 
agresiones imperiales, con 

la pistola del régimen esta-
dounidense apuntando des-
de el Norte, y las amenazas 
de invasión militar y para-
militar del Gobierno lacayo 
de Colombia, está decidido 
a superar las dificultades y 
defender la economía nacio-
nal y el derecho de los vene-
zolanos a vivir con sobera-
nía e independencia.

Además, sugirió que las 
propuestas sean evaluadas, 
debatidas, y que cualquier 
crítica sea dirigida a la Pre-
sidencia de la República, 
puesto que han sido presen-
tadas personalmente.
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La directora 

de Comunicaciones 

del CNE, Taynem Hernández, 

resaltó la importancia 

de las auditorías, que en su 

opinión son un elemento clave 

en todo proceso electoral

T/ Leida Medina Ferrer 
F/ @ve_cne
Caracas

E
l Consejo Nacional Elec-
toral (CNE) ofreció ayer 
el Taller de Información 

Electoral a periodistas del Sis-
tema Nacional de Medios Públi-
cos, a propósito de las elecciones 
legislativas 2020. El objetivo fue 
explicar algunos elementos so-
bre el proceso electoral a fin de 
que se brinde información a la 
ciudadanía de la manera más 
clara posible.

El taller, que se dictó por la 
plataforma Zoom,  estuvo a 
cargo de la directora de Comu-
nicaciones del CNE, Taynem 
Hernández, y en él se aborda-
ron diversos aspectos sobre las 
próximas elecciones de la Asam-
blea Nacional, previstas para el 
venidero 6 de diciembre.

En la actividad se destacó la 
importancia de manejar de ma-
nera correcta los elementos y no 
vincular el actual proceso elec-
toral con elecciones anteriores.

También comentó sobre el 
escenario de estos comicios. 
En ese sentido, destacó el 
objetivo del sector opositor 
extremo, que pretende desle-
gitimar las elecciones parla-
mentarias 2020.

Por esa razón, invitó a los 
medios de comunicación públi-
cos a difundir las actividades 
del CNE según cronograma 
electoral establecido para for-
talecer la credibilidad del ór-
gano rector.

Hernández también resaltó 
la importancia de las audito-
rías, que en su opinión son un 
elemento clave en todo proceso 
electoral.

La actividad se realizó vía digital

Afirmó el coordinador Reinaldo García

UPP89 participará en las elecciones parlamentarias 
T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

El coordinador del par-
tido político UPP89 en 

Caracas, Reinaldo García 
Bravo, aseveró ayer que la 
unidad de todos los facto-
res políticos es fundamental 
para el logro de la reconci-
liación nacional.  

En ese sentido, al referirse 
a las elecciones parlamenta-
rias, aseguró la disposición 
de esta organización política 
de participar en los próxi-
mos comicios, ya que en su 
opinión no es momento para 
la abstención, y que, muy por 

el contrario, no ir a votar se-
ría  abandonar espacios y de-
járselos a otros que sabemos 
que lo están haciendo muy 
mal. “Hay que salir y ejercer 
nuestro derecho como vene-
zolanos”, destacó.

Sostuvo que el UPP89 tie-
ne como bastión la ética po-
lítica, principios, valores y 
solvencia moral, respeto a 
la población venezolana, al 
país y su Constitución Nacio-
nal. Los militantes y simpa-
tizante e UPP89  trabajan en 
las comunidades, gremios, 
sectores campesinos, de tra-
bajadores, estudiantes, con 
amas de casas  para benefi-
cio de todos, dijo.

Asimismo puntualizó que 
es apremiante que no haya 
más especulación e inflación, 
con un dólar que no es nues-
tra moneda nacional: “La 
moneda en Venezuela debe 
volver a tener sentido, tener 
valor. Ese Bolívar que luchó 
por la libertad y nos liberó de 
las cadenas, no puede ser hoy 
el que rueda por las calles de 
la patria”.

Hizo un llamado a los sec-
tores políticos de oposición 
y agregó: “Nos ponemos a la 
disposición del pueblo y de 
los dirigentes que quieran 
unirse al comando de Cam-
paña  de UPP89, rumbo a las 
parlamentarias 2020, porque 
nuestro compromiso es  crear 
leyes  dirigidas al bienestar 
de todas las instituciones 
soportadas en nuestra Car-
ta Magna para beneficio del 
pueblo. 

Acompañamiento a la escogencia de candidatos indígenas

El acompañamiento del Con-
sejo Nacional Electoral  (CNE) 
en la escogencia de candida-
tos y candidatas indígenas 
que participarán en el pro-
ceso comicial para elegir la 
Asamblea Nacional (AN) el 6 
de diciembre venidero, permi-
te certificar la transparencia 
de los procesos de los pueblos 
originarios en el Parlamento 
venezolano.

Así lo señala el CNE en 
su cuenta de Twitter @

ve_cne, en la que agrega: 
“El objetivo de este acom-
pañamiento es fortalecer y 
promover la participación 
política de los pueblos y 
comunidades indígenas, lo 
cual es un derecho social 
estipulado en la Constitu-
ción de la República Boli-
variana de Venezuela”.

Detalla además: “Es el mo-
mento de elegir y desde el 
CNE se fortalece participa-
ción política de todo el pue-

blo venezolano como parte 
del Estado social de derecho 
y de justicia plasmado en la 
Constitución”.

“El acompañamiento del 
@ve_cne en la escogencia de 
diputados y diputadas indíge-
nas a la Asamblea Nacional 
2020 permite una certifica-
ción de la transparencia de 
esos procesos que legitiman y 
legalizan la representación de 
los pueblos originarios en la 
AN”, añade el mensaje.
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En el estado Carabobo

Durante la investigación fue privada 

de libertad la madre de una de las 

víctimas, pues se comprobó 

que obtenía contraprestación 

monetaria por la explotación sexual 

de su hija de 11 años de edad

T/ Luis Ángel Yañez-AVN
F/ Ministerio Público
Caracas

S
eis mujeres y cuatro hombres 
fueron detenidos en Valencia, 
estado Carabobo, por pertene-

cer a una banda dedicada a la explo-
tación sexual de menores, informó el 
fiscal general de la República, Tarek 
William Saab.

En rueda de prensa explicó que la prin-
cipal implicada está identificada como 
Marina Rodríguez Rojas, quien también 
se dedicaba a la venta de sustancias estu-
pefacientes en diversos lugares del cen-
tro de Valencia.

Asimismo, captaba a adolescentes en 
situación de calle y les ofrecía alojamien-
to en una casa abandonada donde per-
noctaban otras personas.

“Rodríguez obligaba bajo amenaza 
a las adolescentes de entre 11 y 14 años 
de edad a tener relaciones sexuales con 
clientes que ella contactaba, tanto en la 

casa donde pernoctaban como en dife-
rentes hoteles de la zona, servicios por 
los cuales cobraba. Además, algunos de 
estos encuentros eran grabados para 
promocionar los servicios”, precisó el 
fiscal general.

Por este hecho Rodríguez fue impu-
tada por trata de personas con fines 
de explotación sexual, tráfico de dro-
gas en la modalidad de ocultamiento, 
cooperación inmediata en el delito 
de acto carnal con víctima especial-

mente vulnerable y asociación para 
delinquir.

Los otros imputados son Elvis Álvarez 
Álvarez, Dember Alcina Moreno, José 
Arteaga Betancourt, Jackelin Rivero 
Silva, María Soto Bravo, Ada Oliveros 
Rincón y Génesis Montero Cerveleón 
por complicidad en trata de personas y 
asociación para delinquir.

Durante la investigación fue privada 
de libertad Helianny Mercedes González 
Córdoba, madre de una de las víctimas, 

pues se comprobó que obtenía contra-
prestación monetaria por la explotación 
sexual de su hija de 11 años de edad.

 

Esta semana hubo una reunión entre el 
presidente de Colombia, Iván Duque, 
y representantes del Gobierno de  Es-
tados Unidos (EEUU) para aumentar 
los ataques contra Venezuela. “Como 
Ministerio Público rechazamos contun-
dentemente estos hechos, alertamos a 
la comunidad internacional sobre estas 
amenazas”, dijo ayer el fiscal general de 
la República, Tarek William Saab.

Resaltó que en las últimas horas Co-
lombia no ha dejado de enviar mensajes 
bélicos para favorecer los planes im-
perialistas de Donald Trump, quien su-
puestamente envió grupos a conspirar.

Es fiscal general agregó que Venezue-
la ha enfrentado amenazas y conspira-
ciones de personajes que intentan ganar 
ventajas en medio de la pandemia.

“Cómo es posible que en Colombia 
se diera una reunión con representan-
tes del gobierno estadounidense, para 
atacar a nuestro país, rechazamos esta 
acción”, reiteró.

Destacó que hay 22 millones conta-
giados de Covid-19 en el mundo, pero 
Colombia y demás países vecinos no 
toman en serio esta situación, mien-
tras que nuestras estadísticas son 
diferentes. 

Venezuela está enfrentando agresio-
nes y amenazas reales contra la paz de 
la nación, aseveró. 

T/ Redacción CO/MP
Caracas

Cinco personas fueron detenidas 
por integrar una banda  dedica-

da a introducir en el país vehículos 
de contrabando, cuatro de las cuales 
eran funcionarios del Instituto Nacio-
nal de Tránsito Terrestre (INTT).

El fiscal general de la República, Ta-
rek William Saab, indicó que hay ór-
denes de captura para otros siete ciu-
dadanos involucrados y que ya están 
detenidos dos integrantes de la banda.

Detalló que los vehículos que intro-
ducían en el país “eran registrados 
de manera irregular en el Institu-
to Nacional de Tránsito Terrestre y 
comercializados por altas sumas en 
divisas”.

Hasta la fecha el Ministerio Público 
determinó que hay  más de 100 vehícu-
los provenientes de Brasil, Colombia y 
Chile, que se reportan robados en esos 
países y que fueron registrados en el 

Sistema Tecnológico del INTT de for-
ma irregular.

La Dirección de Contra Inteligencia 
Militar y el Ministerio Público detec-
taron que para tal fin se recurría a las 
gerencias de Tecnología y de Registro 
del INTT.

Por este hecho fueron identificados 
Juan Carlos Duque Moncada, quien se 
desempeñaba como jefe de la Oficina 
de Registro nacional, quien daba las 
órdenes a los transcriptores para que 
hicieran los registros.

También se estableció la partici-
pación de Belkis Chopite Hernández, 
quien se desempeñaba como líder de 
Área de Seguridad Lógica. “Ella fue 
quien se encargó de otorgar de forma 
indebida los permisos a nivel informá-
tico a los diferentes usuarios para que 
puedan realizar todas estas activida-
des dentro del sistema automatizado 
del instituto”, apuntó.

El fiscal general señaló que el pasa-
do 31 de julio la Fiscalía 4ª Nacional 

realizó audiencia de presentación de 
estos dos ciudadanos, así como de 
Carlos Alberto Brito Torres, gerente 
regional del INTT Barcelona,  Félix 
Aurelio Sánchez Chaparro, trans-
criptor adscrito a la Oficina Regio-

nal del INTT Barcelona, además de 
Nerwin Emilio Alemán Martínez,  
intermediario, quienes fueron pri-
vados de libertad por la presunta co-
misión de los delitos de corrupción 
propia agravada, 

T/ Redacción CO
Caracas

El fiscal general de la República, 
Tarek William Saab, informó que 

fue detectado un grupo delictivo dedi-
cado a la ciber delincuencia.

En rueda de prensa, indicó que 
esta banda enviaba mensajes de tex-
to o por Whatsapp para estafar a las 
personas. “El método utilizado por 
los delincuentes era enviar mensajes 
telefónicos utilizando nombres comu-
nes, como el de María, de tal manera 
que las personas pensaran que era al-
guien conocido”, detalló.

Una vez que ganaban la confianza 
de las víctimas, “les ofrecían divisas 

a precios por debajo del mercado u 
objetos de valor; al recibir el pago cor-
taban todo tipo de comunicación y se 
apoderaban del dinero”.

Por este hecho fueron detenidas Zu-
leima del Valle España Durán y Emily 
Yaneth Rojas Durán, quienes fueron 
presentadas ante el Juzgado 18° de 
Control del Área Metropolitana de Ca-
racas por estafa agravada continuada 
y asociación para delinquir, por lo que 
se decretó privativa de libertad.

Estas dos mujeres seguían órdenes 
de un privado de libertad de nombre 
Ronegar Carlos Alvarado Jiménez, 
que cumple condena en el centro peni-
tenciario El Dorado por robo y hurto 
de vehículo automotor.

En el estado Anzoátegui

Cinco personas serán procesadas  
por contrabando de vehículos

Enviaban mensajes de texto y por Whatsapp

Fueron aprehendidas dos mujeres integrantes  
de una banda dedicada a la ciberdelincuencia
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T/ Redacción CO-VTV
Caracas

“D
esde el Ministerio 
de Comercio Nacio-
nal trabajaremos 

para luchar, en unión con todos 
los sectores económicos del país 
contra el alza de la curva de con-
tagios por la Covid-19 en nuestro 
país, pero además, para ir hacía 
una progresiva reactivación del 
aparato productivo de la nación 
que nos lleve a una verdadera 
economía real, que beneficie al 
pueblo venezolano”, informó la 
titular de esta cartera ministe-
rial, Eneida Laya.

Durante una entrevista a Ra-
dio Nacional de Venezuela Laya 
aseguró que parte de los acuer-
dos a los que se ha llegado con 
los sectores económicos del país 
han sido la armonización del 
pago de impuestos. “Si hemos 
exonerado sus pagos (impues-
tos) ya debemos comenzar a ver 
el impacto de los precios en pro-
ductos y servicios, todo se esta-
rá dando en un período determi-
nado”, dijo.

De igual manera, reafirmó 
que 85% de los 24 sectores eco-
nómicos priorizados en el esque-
ma 7+7 cumplieron a cabalidad 
con lo establecido por el Ejecuti-

vo Nacional durante la semana 
de flexibilización. “Tuvimos un 
despliegue multidisciplinario, 
donde no solo observamos el 
comportamiento de nuestros 
usuarios ante las medidas de 
prevención, sino también el 
cumplimiento de estos 24 sec-
tores con respecto a las normas 
de prevención y bioseguridad”, 
mencionó la ministra.

EXHORTO A COMERCIANTES
La representante del Ejecuti-

vo Nacional aprovechó la opor-
tunidad para exhortar a los co-
merciantes del país a continuar 
con sus revisiones de costos ya 

que esta cartera ministerial ha 
detectado un margen de ganan-
cias de hasta de 300%. “Hemos 
detectado en diversos comer-
cios, como bodegones y grandes 
cadenas de distribución, expen-
dio de productos incluso mucho 
más por encima de lo que pue-
den venderlo en otro país. En 
ningún otra nación se ve que al-
gún comercio tenga ganancias 
mayores al 16%”, enfatizó.

En este sentido, pidió a los 
usuarios a mantenerse atentos 
ante la especulación y la usura, 
ya que, “todos los venezolanos 
que deseen pagar en divisas al-
gún producto o servicio tienen el 
derecho de exigir el cumplimien-
to de la tasa oficial cambiaria, 
que es la publicada por el BCV”

Laya alertó, además, que hay 
distorsiones en redes sociales por 
lo que llamó a no aceptar precios 
especulativos, los cuales solo “in-
crementan delitos de usura”.

Por otra parte, la ministra 
informó que los trámites de co-
mercialización que ofrece esta 
cartera ministerial fueron sim-
plificados para así eliminar a 
los gestores. “Esto no solo nos 
permitió avanzar con nuestros 
servicios, sino además favore-
cer a nuestros comerciantes en 
medio de la pandemia”, agregó.

“No deben buscar gestores, 
todo se puede hacer desde un 
ordenador, en cualquier sitio; 
debemos evitar a los interme-
diarios para que además esto no 
les impacte en su producto final, 
porque, al final de todo, el costo 
que hagan los gestores se refle-
jará en sus productos”, explicó 
Laya.

Finalmente, reiteró su llama-
do a continuar en las mesas de 
trabajo con los principales ac-
tores económicos del país para 
concertar acuerdos que solo be-
neficien al pueblo venezolano.

En la 21ª Reunión del Comité Ministerial de Monitoreo Conjunto que se celebra Viena

Este encuentro se lleva 

a cabo para hacer seguimiento 

a la situación actual 

del mercado mundial 

del crudo y para revisar 

el cumplimiento del ajuste 

de la producción acordado 

por las naciones integrantes 

del organismo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

E
l vicepresidente del Área 
Económica y ministro 
del Poder Popular de Pe-

tróleo, Tareck El Aissami, rati-
ficó ayer que la Declaración de 
Cooperación de la OPEP+ ha 
garantizado la estabilidad del 
mercado petrolero y ha sido el 
punto de partida para el apa-
lancamiento de la economía 
mundial.

Así lo planteó el representan-
te de Venezuela en la OPEP en la 
21ª Reunión del Comité Minis-
terial de Monitoreo Conjunto 
(JMMC), que se celebra en Vie-
na mediante videoconferencia, 
y es presidida por el príncipe 
Abdul Aziz Bin Salman, minis-
tro de Energía de Arabia Saudi-
ta, y copresidida por Alexander 
Novak, ministro de Energía de 
Rusia.

En la reunión participa el 
secretario general de la OPEP, 

Mohammad Sanusi Barkindo, 
y delegaciones de Argelia, Irak, 
Kuwait, Nigería, Arabia Sau-
dita, Venezuela, Federación de 
Rusia, Kazakhstan y Emiratos 
Árabes Unidos.  

“La Declaración de Coope-
ración de la OPEP+ ha sido un 
mecanismo virtuoso que ha ga-
rantizado no solo la estabilidad 
del mercado petrolero, sino que 
además ha sido el punto funda-
mental para el apalancamiento 
de la economía mundial”, escri-
bió su cuenta de Twitter @Ta-
reckPsuv.

Esta reunión es uno de los en-
cuentros mensuales del Comité 
Ministerial para hacer segui-
miento a la situación actual del 
mercado petrolero mundial y re-

visar los niveles de cumplimiento 
del ajuste de la producción acor-
dado por las naciones OPEP+.

El ministro de Petróleo de 
Venezuela destacó: “La sólida 
unidad de los países que han ra-
tificado la Declaración de Coope-
ración de la OPEP+ nos permiti-
rá superar los efectos negativos 
provocados por la pandemia del 
Covid-19, sobre todo en el sector 
energético mundial”.

El Aissami reiteró que la De-
claración de Cooperación de la 
OPEP+ es una garantía absolu-
ta de estabilidad energética y la 
defensa del derecho soberano de 
los pueblos y naciones sobre sus 
riquezas y recursos naturales.

“Nuestro compromiso es se-
guir avanzando en la estabiliza-

ción de la industria energética, 
el mercado petrolero y las eco-
nomías de los pueblos del mun-
do”, expresó.

El encuentro del Comité 
Ministerial de Monitoreo 
Conjunto fue antecedido por 
la reunión del Comité Téc-
nico Conjunto de la OPEP, 
encargado de proporcionar 
el JMMC, un informe sus-
tentado en el interés de las 
naciones productoras para el 
suministro eficiente y segu-
ro de crudo.

En esa reunión, celebrada el 
17 de agosto, el Comité Técnico 
evaluó el avance del mercado 
petrolero a escala mundial y los 
efectos generados por la pande-
mia de Covid-19.

La República Bolivariana de 
Venezuela, miembro fundador 
de esta organización, y del Co-
mité Ministerial de Monitoreo 
Conjunto, además nación pro-
motora de la Declaración de 
Cooperación, mecanismo justo, 
oportuno y necesario para pro-
curar reequilibrio del mercado 
petróleo mundial, participa en 
este nuevo encuentro para con-
tinuar abogando por el cumpli-
miento de las medidas acorda-
das para la defensa de los países 
productores, consumidores e 
inversionistas.

Al respecto, el secretario ge-
neral de la OPEP, Mohammad 
Sanusi Barkindo, subrayó el 
impacto devastador de la pan-
demia de Covid-19 y su completa 
alteración de la vida diaria.

Asimismo, la Secretaría 
destacó el éxito alcanzado 
por la OPEP y sus socios al 
proporcionar el mecanismo, 
con la Declaración de Coope-
ración Conjunta, para contri-
buir a la estabilidad sosteni-
ble del mercado energético 
mundial.

Resaltó que las acciones his-
tóricas llevadas a cabo por la 
OPEP y sus socios en la Decla-
ración de Cooperación Conjun-
ta han contribuido a un mejor 
equilibrio en el mercado con 
respecto a la situación en abril, 
sin embargo, el Comité Técnico 
y el Comité Ministerial de Mo-
nitoreo deben permanecer aten-
tos para dar seguimiento a las 
condiciones del mercado.

En 85% de los sectores priorizados se ha cumplido el esquema de flexibilización 7+7

Ministerio de Comercio Nacional propicia  
reactivación económica en tiempos de pandemia
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Castro no solo liberó a su patria de las 

garras, la opresión y las desigualdades 

del imperio estadounidense y del 

capitalismo, sino que durante más 

de 50 años ha sido una antorcha 

y fuente de inspiración para los 

pueblos sometidos de América 

Latina, el Caribe y el resto del mundo. 

Con Chávez cultivó una amistad 

entrañable. De Martí hizo suya la frase 

de que “toda la gloria del mundo cabe 

en un grano de maíz”

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo CO
Caracas

D
e Fidel Castro se ha dicho que 
pertenece a esa legión de figuras 
históricas cuya vida en sí misma 

es una épica. Liberó a su pueblo junto a 
un puñado de compañeros, incluyendo a 
su hermano Raúl, de la tiranía de Ful-
gencio Batista. Sacó a Cuba del atraso y 
la miseria, desterró la explotación, acabó 
con el negocio de la salud y la educación, 
e hizo de la isla caribeña una nación li-
bre y culta, a 90 millas del imperio más 
poderoso de la historia. Durante más de 
50 años, lo reconocen los historiadores 
y hasta sus críticos, Fidel fue una espe-
cie de antorcha libertaria que inspiró y 
alumbró el camino de aquellos pueblos 
que aspiraban a ser soberanos e inde-
pendientes. Este 13 de agosto se cumplie-
ron 94 años del nacimiento de este líder 
considerado entre las figuras políticas 
más importantes del siglo XX.

Admirador de José Martí, inspirador 
de la Revolución Cubana, como de Si-
món Bolívar, la imagen más recurren-
te, presentada en miles de fotografías 
muestra a Fidel con su inseparable go-
rra verde, el traje militar verde oliva 
y la barba desordenada. Su imponente 
estatura, de 1,91 centímetros de alto, y 
su porte de roble, junto a la firmeza del 
carácter, más las duras batallas  como 
conductor de la Revolución Cubana, le 
infundían una aureola de enorme res-
peto, aunque otros afirmaban que era 
magnetismo. Detrás de esa dureza se 
escondía un hombre sencillo, amante 
de los deportes, meticuloso, gran lec-
tor, noctámbulo, incansable, orador 
kilométrico.

Fidel confesó una vez, como respuesta 
a una pregunta, que lo que más deseaba 
en este mundo era poder “pararse en 
una esquina”. Añoraba la libertad de 
cualquier ciudadano sencillo. Compar-
tía aquella máxima martiana de que 
“toda la gloria del mundo cabe en un 
grano de maíz”.

Por los años 80, 90 del siglo pasado, los 
militantes revolucionarios escuchaban 
los versos de la canción de Pablo Milanés:

Bolívar lanzó una estrella
que junto a Martí brilló
Fidel la dignificó
para andar por estas tierras

Un día el líder de la Revolución Cu-
bana se topó con Hugo Chávez, y desde 
entonces se inició una entrañable amis-
tad, llena de afecto y admiración mutua. 
Parecía que estaban destinados a en-
contrarse.  Fue Eusebio Leal, el eterno 
cronista de La Habana, recientemente 
fallecido, quien, fungiendo como mensa-
jero del destino, le habló a Fidel de Hugo 
Chávez, a quien había conocido en una 
visita a Caracas. Fidel ordenó que se le 
invitara de inmediato a dar una confe-
rencia en la isla. El 13 de diciembre de 
1994, en un vuelo comercial, Chávez 
llegó al aeropuerto José Martí. Fidel lo 
estaba esperando en tierra, a la pata de 
la escalerilla del avión.

En La Habana, Chávez pronunció 
unas palabras proféticas que Fidel no 
olvidó nunca: “Esperamos venir a Cuba 
en condiciones de extender los brazos, y 
en condiciones de mutuamente alimen-
tarnos en un proyecto revolucionario 
latinoamericano, imbuidos como esta-
mos, desde hace siglo, en la idea de un 
continente hispanoamericano, latino-
americano y caribeño, integrado como 
una sola nación que somos”. Diez años 
después, Fidel le respondería. 

“¿Cuál es el discurso más largo que tú 
has dado Fidel?”, le preguntó Chávez en 
el Aló, Presidente número 49, realizado 
conjuntamente con Fidel y transmitido 
desde el campo de Carabobo, el 29 de oc-
tubre de 2000.

. “Ocho horas, de pie y sin ir al baño”, 
respondió Fidel.

LO PONCHÉ
Con Chávez, Fidel se hizo una figura 

más cercana y estimada aún más por los 
venezolanos. En no pocas veces por tele-
visión bromeaba públicamente con quien 
sabía que lo estaba viendo en La Habana.

“¿Fidel, recibiste el queso guayanés? 
Se estaba quejando porque cumplió años 
Germán (Sánchez Otero, embajador de 
Cuba en Caracas para entonces, 2005) 
y no llegó el queso guayanés. Voy a rei-
vindicarte con intereses”. Ayer hable 
con Fidel. Fidel, recibí tu mensaje. Fidel, 
recibí tu carta”, señalaba  públicamente 
Chávez con frecuencia en sus interven-
ciones públicas.

En octubre de 2000, Fidel vino a Ve-
nezuela y visitó algunos sitios del país, 

incluyendo Sabaneta, el pueblo natal de 
Chávez, y Canaima. En Barquisimeto se 
enfrentaron en una caimanera de beisbol, 
Cuba versus Venezuela, en la que Chávez 
ponchó a Fidel Castro, según el narrador 
cubano del juego,  pero el árbitro senten-
cia que fue la cuarta bola y manda a Fidel 
para primera. Chávez pasó un largo tiem-
po sacándole filo humorístico al polémico 
strike convertido en bola.

En el Aló, Presidente transmitido des-
de el campo de Carabobo ambos se refi-
rieron a la controversial decisión y ana-
lizaron las dimensiones de la zona de 
strike que en Cuba es estrecha. Chávez 
insistió en que fue strike.

En contexto del acto de la Revolución 
Bolivariana y la construcción del socia-
lismo del siglo XXI, como parte del XVI 
Festival Mundial de la Juventud y los Es-
tudiantes, celebrado en el Teatro Teresa 

El líder de la Revolución Cubana siempre trabajo por la hermandad de los pueblos
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Carreño, Hugo Chávez se refirió a Fidel 
valiéndose de unos versos. “Bueno, así 
dice el poeta Juan Gelman, leo:

Fidel es un país,
yo lo vi con oleaje de rostros 
en su rostro, 
la historia arreglará sus cuentas.
Buenas noches historia,
agranda tus portones,
porque entramos con Fidel, 
con el caballo”.

“He allí un verso que recoge a Fidel 
Castro, un país con oleajes de rostros 
en su rostro, entrando a caballo en la 
historia”, continuó Chávez. “Y con él no-
sotros, en tropel de centauros. Y en este 
maravilloso vídeo que nos ha enviado 
Fidel, con ese mensaje, o con esos miles 
de mensajes en tropel, hay una parte al 
final donde él recuerda aquel momento 
en el cual era juzgado por la tiranía de 
Batista, y él mismo, como sabemos, su 
defensa ante el tribunal que lo juzgaba, y 
aquella frase: ‘Condenadme, no importa, 
la historia me absolverá”.

 Más adelante agregó: “Y, fíjense, digo 
algo más, no solo es que ya fuiste absuel-
to por la historia, sino que la historia te 
abrió los brazos, te envolvió con su man-
to mágico y te selló en sus páginas imbo-
rrables para siempre jamás”.

En el mensaje pasado en video a los 
jóvenes asistentes al festival, Castro se 
refirió a la economía capitalista y a la 
Revolución Bolivariana.

“Pienso”, expresó, “que la economía de 
mercado engendra desigualdad, egoís-
mo, consumismo, despilfarro y caos. Un 
mínimo de planificación del desarrollo 
económico y de prioridades es indispen-
sable. Pero pienso que en un país con los 
enormes recursos con que cuenta Vene-
zuela, la Revolución Bolivariana puede 
alcanzar en la mitad del tiempo el 75 por 
ciento de lo que Cuba, país bloqueado, y 
con infinitamente menos recursos que 
Venezuela, ha podido lograr desde el 
triunfo de la Revolución. Ello significa 
que estaría al alcance de ese Gobierno 
erradicar totalmente el analfabetismo 
en pocos años, lograr una enseñanza de 
alta calidad para todos los niños, ado-
lescentes y jóvenes; una cultura general 
elevada para la mayoría de la población, 
garantizar asistencia médica óptima a 
todos los ciudadanos, facilitar empleo a 
todos los jóvenes, eliminar la malversa-
ción, reducir al mínimo el delito y pro-
porcionar viviendas decorosas a todos 
los venezolanos”.

Al final se refirió a Bolívar y Martí, 
al ALBA y a las acusaciones de Estados 
Unidos.

“… Esas son las ideas de esta época, 
ese es el antiimperialismo de esta época. 
Y eso nos hace sentir en la necesidad de 
Bolívar y Martí más que nunca.

El Acuerdo entre la República Boli-
variana de Venezuela y la República de 
Cuba, suscrito bajo los principios del 
ALBA (Alternativa Bolivariana para los 
Pueblo de América), constituyó un paso 
considerable en el camino de la unidad 
y de la verdadera integración entre los 
pueblos de América Latina y el Caribe; 

el Petrocaribe (Petróleos del Caribe) 
constituye otro paso extraordinario y 
un verdadero ejemplo de hermandad y 
solidaridad entre los pueblos.

Por esos nobles, constructivos y pací-
ficos esfuerzos el Gobierno imperialista 
acusa a Venezuela y a Cuba, a Chávez y 
a Castro, de desestabilizar y subvertir a 
los países de la región. Ante semejantes 
imputaciones a Venezuela y a Cuba, si el 
presidente Chávez estuviera de acuerdo, 
un día como hoy sería la ocasión propi-
cia para responder: ¡Condenadnos, no 
importa, la historia nos absolverá!”.

En La Habana, el 14 de diciembre 
de 2004, en acto con motivo de los diez 
años de la visita de Chávez a Cuba, Cas-
tro condecoró al líder bolivariano en el 
Teatro Carlos Marx. Luego se refirió a 
Chávez. 

“Prometiste volver un día con propó-
sitos y sueños realizados. Volviste y vol-
viste gigante, ya no solo como líder del 
proceso revolucionario victorioso de tu 
pueblo, sino también como una persona-
lidad internacional relevante, querida, 
admirada y respetada por muchos millo-
nes de personas en el mundo, y de modo 
especial por nuestro pueblo. Hoy nos 
parecen pocos los merecidos honores de 
que hablaste y las dos condecoraciones 
que te hemos otorgado. Lo que más nos 
conmueve es que volviste, como también 
prometiste, para compartir tus luchas 
bolivarianas y martianas con nosotros. 
¡Vivan Bolívar y Martí!”, dijo.

De nuevo en La Habana, el 14 de di-
ciembre 2009, en la clausura de la VIII 
cumbre del ALBA-TCP, Chávez confiesa 
que la semilla del ALBA se plantó en 
aquel abrazo con Fidel durante su pri-
mera visita a Cuba. 

“Hablando del ALBA, la Alianza Boli-
variana que aquí nos trajo, que aquí nos 
tiene reunidos esta noche, estos días, yo 
creo que el ALBA comenzó con ese abra-
zo, ahí comenzó el ALBA, aun cuando 
estamos a cinco años nada más de su for-
malización. Pero realmente yo te voy a 
decir Raúl que yo cuando llegué. En ver-
dad yo llegué no solo a Cuba para siem-
pre, en verdad  yo llegué a Fidel para 
siempre, y aquí vamos, él orientando el 
camino, él es el baquiano, él es el baquia-
no. Así como es Fidel, me imagino yo, ha 
debido ser Bolívar, genial, genial”, dijo 
Chávez.

SIMPLEMENTE FIDEL
En la rueda de prensa en Caracas, en 

octubre de 2000, Fidel se refirió a la im-

portancia de cuidar a Hugo Chávez, de 
preservarlo vivo. Señaló que él había 
sido objeto de más de 600 conspiraciones 
para asesinarlo

“Conozco cómo piensan y cómo ac-
túan los adversarios de los cambios en 
nuestro hemisferio y los métodos que 
usan”. agregó.

Luego expuso apelando a su larga ex-
periencia: “Yo soy un hombre, lo confie-
so, que he vivido muchos años felices de 
lucha y pienso que debe haber muchos 
hombres que dispongan de mucho tiem-
po para vivir muchos años felices de 
lucha, y el valor no está en arriesgarse, 
sino el valor está precisamente en domi-
narse; el valor está en saber cumplir con 
el deber por encima de nuestras inclina-
ciones por encima de nuestro amor al 
riesgo, y ya que he vivido algunos años, 
pasado por muchas experiencias y veo 
a un caballero con esa característica... 
¡Conozco a los hombres! casi sin hablar 
con ellos, él trae toda la experiencia 
acumulada por mucho tiempo. Yo puedo 
distinguir cómo piensan, cómo sienten 
y conozco a este hombre, lo llamo así, a 
este venezolano”.

El 8 de enero de 1959, Fidel Castro y su 
ejército de barbudos entran triunfante 
en La Habana, luego de la derrota del 
ejército y la huida del dictador Fulgen-
cio Batista. Allí pronuncia un discurso. 
Advierte que el camino será difícil.

“La tiranía ha sido derrocada. La ale-
gría es inmensa. Y sin embargo, queda 
mucho por hacer todavía. No nos enga-
ñamos creyendo que en lo adelante todo 
será fácil; quizás en lo adelante todo sea 
más difícil. Decir la verdad es el primer 
deber de todo revolucionario. Engañar 
al pueblo, despertarle engañosas ilu-
siones, siempre traería las peores con-
secuencias, y estimo que al pueblo hay 
que alertarlo contra el exceso de opti-
mismo”, dijo.

En noviembre de 2016 una caravana  
que recorrió 900 kilómetro se dirigió por 
la carretera central  de la isla con las ce-
nizas de Castro hasta Santiago de Cuba, 
en sentido inverso de la Caravana de la 
Libertad de 1959.

El 3 de diciembre en Bayamo, Raúl 
Castro, su hermano, hizo pública la 
decisión de Fidel, fiel a la ética mar-
tiana de que “toda la gloria del mundo 
cabe en un grano de maíz”, de que no 
le pusieran su nombre a calle, plaza, 
monumento, instituciones, estatuas 
y otras formas de tributo y culto a la 
personalidad.  

“El 4 de diciembre, ante la presencia 
de la viuda de Fidel, sus hijos y algunos 
líderes y personalidades internaciona-
les, Raúl depositó una pequeña urna con 
las cenizas de su hermano en un nicho 
familiar en forma de roca en el  Cemen-
terio de Santa Ifigenia”, señala un repor-
te del momento.

 En el nicho simplemente colocaron un 
nombre: Fidel.

Quiero decirte, Fidel, que por aquí 
pasó Zamora por este pueblo en 1858 y 
muchos hombres y mujeres de aquí se 
fueron con Zamora a buscar justicia, a 
buscar de nuevo el camino de Bolívar, 
porque Zamora andaba señalando de 
nuevo, como él lo dijo desde aquí, el ca-
mino del Gran Bolívar, como él lo llama-
ba. Lo llamaba el Gran Bolívar, pero to-
dos sabemos la triste realidad también 
de aquel empeño, una bala traicionera 
acabó con la vida de Ezequiel Zamora 
aquí en San Carlos, el 10 de enero de 
1860 y una vez más, el pueblo se des-
parramó lleno de miseria y lleno de do-
lor por esta inmensa y heroica llanura 
de Venezuela y ahí están, nosotros sus 
descendientes, buscando de nuevo el 
camino de Bolívar y buscando de nue-
vo el camino de Zamora, que no es otro 
que el de la justicia.

Yo le pido a Dios aquí, al lado de la 
Iglesia donde fui monaguillo hace casi 
40 años, yo tocaba la campana. Mi 
mamá quería que yo fuera cura, pero 
quizás era muy rebelde para hacer mo-
naguillo. Aquí le pido a Dios que algún 
día vuelva Fidel a Sabaneta. Te invita-
mos de nuevo a Venezuela y a Saba-
neta para que veas, así como te dije en 
La Habana una noche de despedida y 
de abrazo cuando te conocí hace cin-
co años y diez meses y doce días ya, 
te dije: “Algún día quiero verte en Ve-
nezuela y recibirte como te mereces”. 
Aquí en Sabaneta te repito lo mismo. 
Te hemos recibido como te mereces, 
con un pueblo en la calle, con la ban-
dera de Cuba en alto, con la bandera 
de Venezuela en alto, pero hoy te digo, 
mirando más hacia el futuro en este ca-
mino largo: Espero verte de nuevo aquí 
algún día, lo más pronto posible para 
que comiences tú y vengas a ver y ya 
no veas a los campesinos sin tierra, y 
ya no veas al muchacho con una her-
nia que no sabe cuándo se va a operar 
ni qué médico lo va a ver y ya no veas 
los niños sin escuelas, y ya no veas las 
mujeres sin trabajo, y ya no veas los 
campesinos sin tierra sino que veas 
la Venezuela Bolivariana que estamos 
comenzando apenas a construir y que 
veas la revolución triunfante de esta 
parte hermosa de Suramérica. 

Hugo Chávez, palabras durante  
la visita a Sabaneta de Barinas  

en compañía del presidente de Cuba, 
Fidel Castro, 28-10-2000



La artillería del pensamiento
10  Regiones  |  Nº 3.852 

T/ Redacción CO
Porlamar

El protector de Nueva Esparta, Dante 
Rivas, anunció que en los once muni-

cipios del estado se instaló el Estado Ma-
yor de Salud para coordinar medidas de 
prevención y contención de la Covid-19 
haciendo énfasis en la realidad de cada 
jurisdicción y trabajando en conjunto 
con la Comisión Regional para la Pre-
vención y Contención del virus.

Dijo que el ente es integrado por alcal-
des o jefes políticos municipales, repre-
sentantes del Partido Socialista Unido 
de Venezuela (PSUV) con las Brigadas 
de Prevención Popular, el Concejo Mu-
nicipal, los centros de salud coordinados 
y sus epidemiólogos, los equipos básicos 
del Ministerio de Salud, las brigadas de 
médicos venezolanos y cubanos con Ba-
rrio Adentro, la Fuerza Armada Nacio-
nal Bolivariana, los cuerpos policiales, 
Protección Civil y el VEN 911.

“Solo unidos en la acción y cuidándo-
nos podremos librar y vencer esta ba-
talla contra el virus. Por ello seguimos 
trabajando firmes, actuando y dando 
respuestas, desplegados en todo momen-
to con las pesquisas casa por casa, los 
operativos de desinfección con hipoclori-

to de sodio y la concientización a nuestro 
pueblo. ¡Juntos avanzando y venciendo!”, 
expresó en redes sociales.

MEDIDAS
Rivas exhortó a la población insular 

a cumplir las medidas de bioseguridad 
establecidas por la Comisión Presiden-
cial para la Prevención y Contención del 
Covid-19 y la Organización Mundial de 
la Salud para frenar la propagación del 
virus en la entidad.

Reiteró la importancia de cumplir en to-
dos los espacios públicos el distanciamien-
to social y el uso correcto del tapabocas, 
que además es de uso obligatorio. Además, 
pidió realizar el lavado constante de las 
manos, no tocar ojos y nariz, evitar aglome-
raciones, cubrirse con el codo al momento 
de estornudar o toser, logrando de esta ma-
nera salvaguardar la vida de todos.

Rivas hizo énfasis en la necesidad de 
reportar síntomas relacionados con la 
Covid como fiebre alta, tos, sensación de 
falta de aire, pérdida de gusto y olfato, 
con una llamada al 911, por la platafor-
ma Patria o directamente a los líderes 
de calle o comunidad para así lograr la 
atención inmediata. También pueden 
hacerlo recurriendo al centro asistencial 
de salud más cercano.

Se ha logrado incrementar  

el suministro

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Maracay

E
l gobernador del estado Aragua, 
Rodolfo Marco Torres, informó 
que la gobernación e Hidrocentro, 

en trabajo mancomunado con alcaldes y 
alcaldesas,  lograron mejorar el suminis-
tro de agua potable tras recuperar 70 po-
zos en todo el territorio con el plan Agua 
para Aragua.

La acción forma parte del compromiso 
adquirido el 22 de mayo de este año de 
recuperar 84 pozos. Luego el Ejecutivo 
regional se comprometió a rehabilitar 12 
pozos más, con lo que se reactivarán un 
total de 96 pozos.

En el municipio Girardot se envían 
ahora 56,5 litros de agua por segundo con 
la rehabilitación de los pozos Hospital, 
Caporalia, La Cooperativa, La Barraca y  
Justina Guerra.

Mientras que en el municipio Sucre se 
mandan 106 litros por segundo gracias 

a la reactivación de los pozos Manuelita 
Sáez, Guaril, La Cuchilla, Manga de Co-
leo, Casupito II, Comuna Hugo Chávez, 
La Caballera y  La Segundera.

El gobernador acotó que se ha benefi-
ciado a habitantes del municipio Linares 
Alcántara, donde se bombear de 152 li-
tros por segundo con los pozos Cachipo 

Sur, El Museo, Costa del Río, 5 de Julio, 
Coropo III y  13 de Junio.

Los habitantes del municipio José Félix 
Ribas también han sido beneficiados con 
el plan Agua para Aragua, desarrollado 
por el gobernador de la entidad, específi-
camente los que viven en las comunida-
des aledañas a la Casa de Abrigo, Santa 
Lucía, El Recreo, Zuata, Ricardo Monti-
lla, Parque Los Libertadores, Primitivo 
de Jesús, Bello Monte 5, Licorería y calle 
8. Vale destacar que en esta entidad mu-
nicipal fueron recuperados 101 litros por 
segundo.

El Plan Agua para Aragua fue ideado 
por el gobernador para dar respuesta a 
los aragüeños en materia de suministro 
de agua potable, y ha logrado el suminis-
tro de un total de 9.218 litros por segundo 
en toda la entidad.

En el municipio Bolívar se recuperaron 
16 litros por segundo con la reactivación 
del pozo de la Curía 1 y 2, mientras que en 
el municipio Mario Briceño Iragorry fue-
ron rehabilitados el pozo 5 y el pozo de la 
Universidad Central de Venezuela (UCV), 
para un total de 28 litros por segundo.

Unos 71.8 litros por segundo también 
han sido recuperados en el municipio 
Libertador tras rehabilitar los pozos: 
Orticeño, Ezequiel Zamora, Las Vegas, 
Carrizalera Norte y Atascosa.

“A pesar de la pandemia y del bloqueo 
económico, el gobierno aragueño ha lo-
grado fortalecer y optimizar el servicio 
de agua potable permitiendo que las fa-
milias aragueñas accedan al vital líqui-
do”, reiteró el gobernador.

Trabajará con la Comisión Regional para la Prevención y Contención del virus

Dante Rivas: En Nueva Esparta se instaló 

Estado Mayor de Salud contra la Covid-19

Para mejorar el servicio
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Según el portal 

estadounidense Bloomberg, 

las medidas podrían 

apuntar a los intercambios  

de crudo con empresas  

de países de Europa y Asia

T/ Redacción CO-Hispantv
F/ Archivo
Washington

“L
a administra-
ción Trump 
está conside-

rando imponer más san-
ciones severas a Vene-
zuela con la finalidad de 
impedir las transacciones 
de combustible restantes 
permitidas con la nación 
latinoamericana”, según 
una información publica-
da en el portal estadouni-
dense Bloomberg que cita 
fuentes anónimas.  

Indica el medio que las 
sanciones podrían referirse 
a “los intercambios de cru-
do con empresas europeas 
y asiáticas”. Al respecto, 
señala que Washington ha 
debatido las medidas du-
rante al menos cinco meses, 

priorizando inicialmente las 
sanciones contra Irán sobre 
sus suministros de gasolina 
a Venezuela.

En relación a las acusa-
ciones del Gobierno de Esta-
dos Unidos sobre los cuatro 
tanqueros que iban rumbo 

a Venezuela y que fueron 
interceptados reciente-
mente por autorización de 
la Casa Blanca, el rotati-
vo señaló que las  medidas 
se impusieron para evitar 
cualquier exportación de 
Venezuela.

Mientras que Estados Uni-
dos sostiene que las embarca-
ciones y el combustible con-
fiscados eran de propiedad 
iraní, el Gobierno de Irán ha 
destacado que ni los dueños, 
ni su bandera tienen nada 
que ver con la nación persa.  

Rusia aprueba una vacuna 
recombinante de China  
contra el virus letal 

La empresa rusa Petrovax co-
menzó la última fase de ensayos 
en humanos de la vacuna recom-
binante Ad5-nCoV que obtuvo 
la biofarmacéutica CanSino Bio-
logics Inc de China y un equipo 
científico militar y espera reclutar 
a 625 voluntarios para aplicar el 
medicamento en ocho institucio-
nes de salud.

Fuerte repunte de la Covid-19 
reporta España 

Un fuerte incremento de las cifras 
de coronavirus registra España, 
que  notificó 3.715 contagios en 
las últimas 24 horas, mientras 
que el número de fallecidos en 
los últimos siete días se ha dupli-
cado con respecto al dato de ayer 
hasta alcanzar los 131 decesos. 
La cifra total de positivos aumen-
ta en 6.671 con respecto al pa-
sado martes y suma ya 370.867 
casos.

Bolivia reporta 1.796 casos  
en las últimas 24 horas 

Autoridades sanitarias de Bolivia 
reportaron 1.796 nuevos casos de 
Covid-19 en las últimas 24 horas, 
para un total de 103 mil conta-
gios. Han fallecido 49 pacientes 
que suman 4.172 desde marzo pa-
sado. Santa Cruz, La Paz y Chu-
quisaca son los departamentos 
más afectados.

Alemania registra más  
de 1.500 contagios en un día 

Ayer Alemania detectó 1.510 
enfermos de Covid-19, la ma-
yor cifra de casos diarios desde 
el 1 de mayo. El país acumula 
cerca de 226.914 contagios de 
coronavirus desde el inicio de 
la pandemia y el número de pa-
cientes recuperados asciende a 
204 mil. 

India contabiliza más  
de 2 millones de infectados  
y 52 mil decesos 

Con 64.531 nuevos contagios y 
otros 1.092 muertos por Covid-
19, en India se elevó hoy la ci-
fra a 2.767.273 personas infec-
tadas, mientras los fallecidos 
aumentaron a 52.889, según el 
Ministerio de Salud y Bienestar 
Familiar indio.
La tasa de recuperación de pa-
cientes del país surasiático as-
cendió hoy a 73.64 por ciento, 
es decir, 2.037.870 altas médi-
cas, reseña Prensa Latina.

Para impedir la exportación

T/ Redacción CO-Prensa Latina
La Habana

El próximo 24 de agosto Cuba iniciará 
las pruebas clínicas en humanos de 

su propia vacuna contra el nuevo corona-
virus que lleva por nombre Soberana 01, 
la cual podría estar lista a inicios de 2021.

El Registro Público Cubano de Ensayos 
Clínicos y el Centro para el Control Esta-

tal de Medicamentos, Equipos y Dispositi-
vos Médicos autorizaron la primera etapa 
de ensayos clínicos que abarca a 676 per-
sonas en edades comprendidas entre 19 y 
80 años. El procedimiento será avalado 
por el Instituto Finlay de Vacunas

Las personas que participarán es estas 
pruebas no deben presentar “alteracio-
nes clínicamente significativas” y deben 
expresar por escrito su consentimiento 
para recibir la dosis. 

El estudio, que será aleatorio, tiene el 
propósito de evaluar la seguridad, reac-
togenicidad e inmunogenicidad del can-
didato en un esquema de dos dosis.

Las autoridades sanitarias estiman 
que el estudio culmine el 11 de enero 
y que los resultados estén listos el 1 de 
febrero de 2021 y publicados el 15 de 
ese mes.

En días pasados, el Presidente de 
Cuba, Miguel Díaz-Canel, resaltó 
la importancia de disponer de un 
fármaco propio contra la Covid-19, 
aunque otras naciones tengan el 
suyo, por una cuestión de soberanía 
nacional.

Coronavirus en el mundo

El fármaco se denomina Soberana 01

Cuba culminará su vacuna contra la Covid-19 a inicios de 2021
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El exmandatario tiene abiertos 

más de 50 procesos penales 

en su contra y desde el 4 

de agosto está detenido 

en su residencia por supuesta 

manipulación de testigos 

y fraude procesal

T/ Redacción CO-Prensa Latina
F/ Cortesía agencia 
Bogotá

L
a justicia colombiana 
rechazó ayer el hábeas 
corpus que solicitó 

la defensa del expresiden-

te Álvaro Uribe, que cum-
ple arresto domiciliario por 
fraude procesal y soborno de 
testigos.

La solicitud fue presentada 
por el senador Santiago Va-
lencia, Santiago Valencia, del 
partido Centro Democrático, 
organización política de Ál-
varo Uribe y del actual presi-
dente Iván Duque.  

Valencia buscaba la suspen-
sión del arresto domiciliario 
del expresidente argumen-
tado que la Corte Suprema 
de Justicia había violado los 
derechos fundamentales de 
Uribe, lo cual fue descartado 
por el órgano judicial.   

Según el diario El Tiempo, 
esta una de las 264 acciones 
a favor del ahora exsenador 
Uribe presentadas por miem-
bros del gobernante Centro 
Democrático.

El pasado martes, Uribe 
renunció a su curul como se-
nador con la finalidad de que 
su caso sea trasladado de la 
Corte Suprema de Justicia a 
un tribunal inferior. 

El exmandatario colombia-
no tiene más de 50 procesos 
penales abiertos en su contra 
y desde el 4 de agosto cumple 
arresto domiciliario por su-
puesta manipulación de testi-
gos y fraude procesal.

El caso por el cual le dic-
tan detención domiciliaria 
comenzó cuando Uribe acusó 
al político izquierdista Iván 
Cepeda de sobornar a expa-
ramilitares para que decla-
raran supuestos vínculos 
con el exmandatario, pero 
el proceso se revirtió contra 
Uribe, que se convirtió en el 
investigado. 

T/ Redacción CO-Prensa Latina
F/ Cortesía agencia
Bamako

Después del golpe de Estado del pa-
sado martes en Mali, la Unión 

Africana decidió suspender de la orga-
nización a la nación ubicada en África 
Occidental hasta que sea restaurado el 
orden constitucional en ese país. 

Así lo anunció el Consejo de Paz y Se-
guridad de la Unión Africana mediante 
un mensaje publicado en su cuenta de 
Twitter, en la que exigió la liberación 
del presidente Ibrahim Boubacar Kei-
ta, el primer ministro Boubou Cissé y 
de otros funcionarios detenidos por los 
militares que dieron el golpe.

Con esta decisión, Mali queda fuera 
de la Comunidad Económica de Estados 
de África Occidental (Cedeao), cuyos 
estados miembros cerraron fronteras y 
confirmó el cese de operaciones finan-
cieras tras el golpe de Estado.

El presidente de la Comisión de la 
Unión Africana, Faki Mahamar, conde-
nó ayer los actos violentos para acceder 
al poder y pidió a la Cedeao, a la Orga-
nización de las Naciones Unidas (ONU) 
y a la comunidad internacional unir 
esfuerzos y rechazar el uso de la fuerza 
para terminar con la crisis de Mali.

Por su parte, el presidente de Mali, 
Boubacar Keita, detenido en el campa-
mento militar de Kati, anunció su re-
nuncia en mensaje televisivo, informó 
Prensa Latina.

En su mensaje el Mandatario expre-
só: “Durante siete años he tratado con 
gran alegría y felicidad de poner a este 

país de nuevo en pie. Si hoy algunas 
personas de las Fuerzas Armadas han 
decidido acabar con esto con su inter-
vención, ¿tengo otra opción? Debo so-
meterme porque no quiero que se de-
rrame sangre”. 

Ante estos hechos, el jefe de Estado de 
Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, presiden-
te de turno de la Unión Africana, expre-
só hoy su preocupación por “los sucesos 
en la República de Malí que han lleva-
do a la dimisión forzosa del presidente 
Ibrahim Bubacar Keita”.

En una transmisión televisiva, los 
sublevados, que disolvieron la Asam-
blea Nacional, presentaron ayer un 
Comité Nacional para la Salvación del 
Pueblo, encabezado por el coronel Assi-
mi Goita, y anunciaron que pronto ha-
brá elecciones. 

El país queda fuera de la organización hasta que se restablezca el orden constitucional 

Unión Africana suspende a Mali  
en respuesta al golpe de Estado

Tras huir de su país el exmonarca se refugió en los Emiratos Árabes Unidos 

Justicia española podría obligar  
a Juan Carlos I a devolver regalo saudí

T/ Redacción CO-Hispantv
F/ Cortesía agencia
Madrid

El rey emérito Juan Carlos I podría ser 
obligado por la justicia española a re-

tornar el dinero saudí que habría obtenido 
en el supuesto cobro ilegal de comisiones a 
cambio de su intervención en la adjudica-
ción de un contrato para construir un tren 
de alta velocidad (AVE) en La Meca.

El exmonarca está siendo investiga-
do en la Sala Segunda del Tribunal Su-
premo de España por cohecho impropio 
al haber aceptado los 64,8 millones de 
euros del rey de Arabia Saudita, Salman 
bin Abdulaziz Al Saud, en 2008. 

La justicia de España podría obli-
garle a devolver dicho dinero íntegro 
a la erraría publica de este país euro-
peo, informó ayer el diario digital lo-
cal El Independiente.

Según la publicación, esta investiga-
ción se abriría y se cerraría de mane-

ra inmediata, debido a que el referido 
delito habría prescrito, pero  agrega 
que si se considera que el delito exis-
tió, aunque haya prescrito, llevaría 
al decomiso de la cantidad entregada 
por el Rey árabe como un regalo al 
emérito. 

En medio de las pesquisas y los es-
cándalos que en los últimos meses han 
sacudido a la monarquía de su país, el 
exjefe de Estado español huyó de España 
y se encuentra refugiado en los Emiratos 
Árabes Unidos. 

En su publicación, El Independiente, 
citando a varios expertos en Derecho 
Penal económico, señala que es probable 
que la Sala Penal del alto tribunal de la 
nación europea investigue al exjefe de 
Estado  por el delito de cohecho impro-
pio antes que por un delito fiscal de blan-
queo de capitales, por no haber declara-
do en España los beneficios logrados con 
la cuenta del banco suizo donde depositó 
los citados fondos.

La defensa buscaba la suspensión del arresto domiciliario del senador colombiano
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El PSUV 
y la unidad  
de los patriotas

Farruco Sesto

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

Debemos preparar el terreno para 
un necesario incremento salarial. 

No tiene que ser al nivel de salario mí-
nimo latinoamericano, como algunos 
afirman, debido a que recibimos una 
buena porción de ingresos por la vía 
de subsidios. Sin embargo, sigue sien-
do necesario un ingreso en metálico 
para cubrir un mínimo de compras de 
alimentos frescos, proteínas y repues-
tos para reparaciones domésticas, 
entre otros gastos. Además, debemos 
estimular la economía por la vía de 
la demanda, para desencadenar la 
recuperación.

Aunque el incremento salarial sea 
inicialmente modesto, la condición 
ineludible para hacerlo es estabilizar 
nuestras monedas. Tenemos dos mo-
nedas, el bolívar y el petro, la primera 
con su histórica usabilidad y la segun-
da con la misión de brindar estabilidad 
monetaria. Si ambas se integran de un 
modo más compacto, tendremos una 
primera dualidad beneficiosa para la 
estabilidad monetaria, la dualidad bo-
lívar-petro.

El petro debe fortalecer su equivalen-
cia con las divisas extranjeras, para lo 

que una estrategia podría ser definir 
una segunda dualidad, la dualidad 
moneda-bono del petro. El petro es mo-
neda porque sirve como medio de pago, 
unidad de cuenta y reserva de valor, la 
definición clásica de una moneda. Para 
su estabilidad, dadas las circunstan-
cias, debería tener una característica 
fundamental de un bono de la Repúbli-
ca: debe tener la garantía del Estado de 
honrar su valor nominal.

Los bonos que se han emitido en los 
últimos años han sido más estables 
que el bolívar. Los bonos de Pdvsa, por 
ejemplo, llegaron a cotizarse por algo 
menos de la mitad de su valor nomi-
nal y finalmente se pagaron a su valor 
nominal. El bolívar se ha devaluado a 
menos de la millonésima parte del va-
lor que tenía hace poco más de 10 años. 
El dinero debe ser estable y los bonos 
especulativos, pero aquí la teoría orto-
doxa se cumple al revés.

En la onda de la innovación, aunque 
los bonos tradicionales se han honrado 
en divisas, ¿por qué no se puede exten-
der el concepto y honrarlo en una diver-
sidad de bienes, como divisas, commo-
dities y participaciones, entre otros?

El bolívar debería anclarse al petro 
una vez que este se ha estabilizado por 
su dualidad moneda-bono. La principal 
razón es sencilla: los salarios se pagan 
en bolívares. Debemos definir las po-
líticas monetarias de ambas monedas 
para que todo esto pueda cristalizar.

Para estimular desde el Estado la re-
cuperación del ingreso de los asalaria-
dos, o el Estado recibe ingresos reales, 
o acude al crédito, no hay más opcio-
nes. Y la segunda opción es temporal, 
presupone que habrá ingresos a tiempo 
para pagar el crédito, ingresos que de-
ben salir del incremento de la produc-
ción. Emitir petros con la promesa del 
Estado de recibirlos a valor nominal es 
una forma de crear crédito en nuestra 
economía. 

La dualidad que necesitamos es la 
estrategia de la estabilización mo-
netaria y salarial. A la vez, debemos 
tratar de hacer nuestro aporte a la so-
lución, como por ejemplo convertirnos 
en personas cada vez más producti-
vas. ¡Venceremos!

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

Dualidades                 Emilio Hernández

Vacunas 
crueles 

Earle Herrera

El anuncio de cada nueva vacuna 
lo atormenta, le retuerce 

el pescuezo de la envidia 
y le desbarranca el alma. 
Entonces se descontrola y su entorno 
teme lo peor. Se pone la mascarilla. 
Se quita la mascarilla. Maldice 
la mascarilla. Donald Trump agarró 
la madre de todas las verraqueras 
cuando le informaron, después 
de prepararlo para tan infausta 
noticia, que los rusos tenían 
la vacuna contra la Covid-19.  
Y  lo peor, la habían registrado 
y todo. No se sabe si gritó, chilló 
o gimió: “¿Y la de Oxford? 
¿Y la de la Pfizer?  
¿Y la de Monsanto?” Nada, 
Presidente, la que ya está casi lista 
es la china. Al oír esto, deseó entrar 
en estado de coma profundo. 
El supremacismo se le arrugó. 
Resignado, dijo: “seremos 
los terceros”. “No, Presidente, 
la tercera vacuna anunciada 
es cubana”. En esto se fue la luz.  

earlejh@hotmail.com
Caracas

Tómese esta nota como un pequeño homena-
je personal al espíritu de unidad del Parti-

do Socialista Unido de Venezuela (PSUV). Pues 
una de las cualidades que más me enorgullecen 
de la organización en que milito es justamente 
esa, la de su vocación unitaria, que se encuen-
tra en la propia génesis de su formación. No es 
un partido más entre otros. Es un partido que 
nació para la unidad. Como la herramienta 
que en un momento dado el comandante Hugo 
Chávez propuso para unir orgánicamente a la 
izquierda.   

Es bueno recordar aquel momento, en diciem-
bre de 2006, cuando Chávez llamó a los partidos 
y organizaciones existentes, y a sus militantes 
respectivos, a despojarse de toda visión parcial 
o sectorial, para pasar a integrarse en un parti-
do unido. Al mismo tiempo que, como demostra-
ción de autenticidad y dando ejemplo, incorporó 
en ese llamado a la propia organización que él 
dirigía, el Movimiento Quinta República (MVR), 
que a partir de ese momento tomó la decisión de 
disolverse. 

Nos recordaba para ello, para remarcar 
la necesidad de la unidad del Pueblo, aque-
lla última proclama de Simón Bolívar: “...
si mi muerte contribuye para que cesen los 
partidos y se consolide la unión yo bajaré 
tranquilo al sepulcro”. Nos decía que “...Bo-
lívar no hablaba de los partidos políticos, él 
hablaba de las divisiones” Y que “...entonces 
nosotros necesitamos, para esta nueva era 
que comienza, una estructura política, un 
instrumento político que se ponga al servi-
cio no de parcialidades ni de colores, al ser-
vicio del Pueblo y la Revolución, al servicio 
del socialismo.”

Y hablando de sí mismo en tercera persona, 
añadía que para ello:  “...Hugo Chávez convoca 
al país, a sus seguidores, a todos los revoluciona-
rios y revolucionarias; los socialistas, las socia-
listas; los patriotas, las patriotas, a la juventud 
venezolana; invito a los obreros y obreras, tra-
bajadores, a las amas de casa, a los profesionales 
y técnicos, a los empresarios nacionalistas; invi-
to a los indígenas de mi Patria, invito a las juven-
tudes de la Patria, a las mujeres de Venezuela, 
los invito, las invito, a construir un instrumento 
político unitario.”

El caso es que muchos de nosotros acudimos 
a ese llamado y nos integramos en el PSUV. 
Otros, con sus razones, las que fueran, no lo hi-
cieron. Está bien. Pero de todas formas, poco a 
poco, el llamado a la unidad política de los re-
volucionarios y patriotas se fue consiguiendo 
a través de otro instrumento ya existente que 
fue revitalizado y relanzado. Me refiero al Polo 
Patriótico. Que vaya si funcionó y deberá seguir 
funcionando. Porque la unidad es indispensable 
para ganar cada batalla que se presente e ir con-
solidando la victoria estratégica. ¡Qué nadie la 
socave! ¡Qué a nadie se le ocurra la mala idea de 
conspirar contra ella! ¡No lo perdonaría nuestro 
Pueblo!

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

Chascarrillos de Vargas
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T/ Redacción CO
Caracas

Hasta el lunes 30 de septiem-
bre estará abierta la posibi-

lidad de postularse para el Fes-
tival de la Gaita del Año 2020, 
que se realizará en homenaje 
al recientemente fallecido actor 
e intérprete Daniel Alvarado, 
conocido especialmente por su 

legendaria interpretación del 
tema “El negrito fullero”.

El evento musical premiará a 
agrupaciones tradicionales del 
género, así como a agrupaciones 
infantiles, juveniles y radicadas 
en el exterior, con el fin de pro-
mover la ejecución de la gaita en 
cualquier lugar del mundo.

La información la ofreció el 
alcalde de Maracaibo, Willy Ca-

sanova, quien destacó que esta 
nueva edición del festival gaite-
ro se realizará en línea debido a 
la cuarentena por la Covid-19.

Casanova informó que el 
evento otorgará 34.000 dólares 
en premios, que serán entrega-
dos a ganadores desde la mejor 
gaita, hasta el décimo lugar, a la 
mención infantil/juvenil con su 
primer, segundo y tercer lugar y 

a la mención agrupación gaitera 
en el exterior en el primero, se-
gundo y tercer puesto.

“El año pasado retomamos el 
festival. Para el maracaibero es 
una tradición desde hace más de 
30 años conocer la gaita del año. 
Es un proceso que motiva, que en-
tusiasma, que convoca a las agru-
paciones gaiteras, a todo el gremio 
gaitero, a locutores, productores 
de la radio y a las organizaciones 
gubernamentales para desarro-
llar un trabajo pulcro, transpa-
rente, de proyección y estímulo a 
la gaita zuliana”, declaró el alcal-
de citado en una nota de prensa.

Las inscripciones están abier-
tas en el portal www.maracaibo.

gob.ve y en el lobby del Hotel In-
tercontinental. Los interesados 
en participar deben adjuntar la 
canción (inédita) a concursar 
en un archivo de audio formato 
mp3. Asimismo, las agrupacio-
nes participantes deben tener al 
menos una grabación previa.

La Gaita del Año 2020 se pre-
miará con 10.000 dólares, de 
los cuales 6.000 serán para el 
conjunto gaitero y 4.000 para el 
compositor, que puede ser autor 
de hasta tres temas participan-
tes, mientras que el solista pue-
de ser intérprete de dos agrupa-
ciones inscritas. Los músicos 
solo pueden participar en un 
conjunto gaitero.

Alberto Arvelo dirigió la obra

En la cinta, con música 

compuesta por Gustavo 

Dudamel y Nascuy Linares, 

entre otros, participa Edgar 

Ramírez como presentador

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

E
n el Festival del Cine Ve-
nezolano, que se celebrará 
del 10 al 24 de septiembre, 

se estrenará el documental Free 
Color (Color libre) del experimen-
tado realizador Alberto Arvelo.

De acuerdo a una nota de pren-
sa para promocionar el evento 
organizado por la Fundación 
para el Desarrollo de las Artes y 
la Cultura (Fundearc) y apoyado 
por el CNAC (Centro Nacional 
Autónomo de Cinematografía), 
el documental plasma “el anhelo 
del artista cinético Carlos Cruz-
Diez de liberar el color de cual-
quier tipo de forma”.

El anuncio del estreno se hizo 
a propósito de los 97 años del 
natalicio de Cruz-Diez, falleci-
do en julio de 2019 luego de una 
prolífera trayectoria de crea-
ción artística que dejó un influ-
yente legado en el ámbito de la 
plástica contemporánea.

Dice la nota que el documen-
tal, según su director, es un viaje 
visual a las entrañas del color, 
donde este se encuentre. Arvelo 
reveló que fue un reto cinemato-
gráfico registrar para la pantalla 
grande los desafíos estéticos y 
tecnológicos de los conceptos del 
maestro presto a iniciar “el más 
atrevido proyecto de su creativa 
vida en sus años crepusculares”.

Para este material audiovi-
sual Arvelo se preguntó “¿Qué 
es el color? ¿A dónde nos lleva el 
color? ¿En qué parte de nuestra 
memoria habita el color? ¿Cómo 
llevar a una audiencia en un 
viaje tan abstracto y emocional? 
La respuesta vino de las mismas 
obras de Cruz-Diez”, el trabajo en 
equipo entre la familia del maes-
tro del cinetismo y artesanos que 
trabajaron bajo su dirección, en 
su taller de París, y un grupo de 
innovadores en artes y ciencias 
enfocados en conseguir un espa-
cio en la nube de color sin forma 
denominado “fenómeno autóno-
mo de cromosaturación”, apli-
cando para ello diversas prue-
bas con prototipos configurados 
para tal fin.

Karina Gómez, directora del 
festival, manifestó el honor que 
significa estrenar en la fiesta 

del séptimo arte nacional este 
documental sobre la obra de un 
artista de reconocimiento inter-
nacional.

“Alberto Arvelo decidió que no 
quería que entrara en competen-
cia. Y es que Cruz-Diez no tiene 
competencia”, explicó Gómez.

En la edición de este año, el 
Festival de Cine Venezolano 
incluirá 11 largometrajes de 
ficción, 10 largos documenta-
les y 15 cortometrajes para un 
total de 36 obras de factura na-
cional. “Lo más interesante es 
que todos han ido a festivales 
internacionales”, acotó la di-
rectora del evento.

Entre los largos de ficción que 
se estrenarán figuran La fortale-
za de Jorge Thielen, Lunes o mar-
tes, nunca domingo de Maruví 
Leonett y Javier Martínteres, Un 
destello interior de los hermanos 

Luis y Andrés Rodríguez, La cor-
te malandra de Jackson Gutié-
rrez, Infección de Flavio Perota, 
Dos otoños en París de Gibelys 
Coronado, Blindado de Carlos 
Daniel Malavé, Conejo de Carla 
Forte y Los olvidados de Ricardo 
Ceballos, entre otros.

Entre los largos documen-
tales en contienda están Can-
dy Bar de Szeplaki, Juan de 
Adrián Geyer y Venezuela es 
un desorden de Carlos Daniel 
Malavé. Entre los cortome-
trajes estarán Pálida de Edsel 
Sierralta, que apenas tiene un 
minuto de duración y estuvo 
en el Festival de Cannes, El 
hombre de cartón de Michael 
Labarca y Ascenso de los her-
manos Rodríguez.

Gómez indicó que este año 
honrarán a la Escuela de Me-
dios Audiovisuales de la ULA, la 

Unearte, Cieca de Barquisimeto, 
EscineTV, la Escuela Nacional 
de Cine (de Bolívar Films) y la 
Escuela Audiovisual de Caracas.

Todas las cintas podrán verse 
en línea por medio de la página 
web del Trasnocho Cultural y 
se espera que también haya pro-
yecciones al aire libre para que 
puedan ser disfrutadas desde los 
balcones.

MÚSICA CROMÁTICA
En la composición de la músi-

ca que ambienta el documental 
sobre Cruz-Diez participaron 
Gustavo Dudamel, Nascuy Lina-
res, Devendra Banhart, Alvaro 
Paiva-Bimbo, Sebastián Arvelo 
y una invitada especial, la can-
tautora Nella Rojas. En el guion 
intervino Leonardo Henríquez, 
la fotografía es de John Márquez 
y Edgar Ramírez participa como 
presentador.

En el audiovisual también 
trabajaron Jorge Ruiz Cano en 
la animación digital y un equi-
po formado por el matemático 
Spyridon Michalakis, los físicos 
Ana Asenjo y Seamus Blackey 
y científicos del Instituto de Tec-
nología de California (Estados 
Unidos).

Además de rendir tributo al 
maestro Cruz-Diez este docu-
mental busca enviar un mensaje 
al mundo sobre nuestro país más 
allá del complejo contexto econó-
mico y sociopolítico, según seña-
ló Gabriela Camejo quien junto a 
Paula Mazanedo y Gabriel Cruz 
se encargaron de la producción 
de Free Color. Para saber cuándo 
son las funciones y la programa-
ción general del festival conviene 
visitar la página web oficial y sus 
redes sociales.

Hasta finales de septiembre estará abierta la convocatoria

Festival de la Gaita rendirá tributo  
este año a Daniel Alvarado
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Keibert Ruiz también 

se estrenó la semana pasada, 

pero con un jonrón 

en su primer turno

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LVBP
Caracas

R
icardo Sánchez tuvo un 
promisorio debut en las 
Grandes Ligas y se  con-

virtió en el 420 que lo hace desde 
el también serpentinero Ale-
jandro “Patón” Carrasquel en 
1939. El zurdo tiró dos tramos en 
blanco como primer relevista de 
Cardenales de San Luis en el se-
gundo juego de una doble tanda 
contra Cachorros de Chicago el 
lunes por la noche.

El zurdo Sánchez es el nove-
no criollo que se estrena en las 
Mayores en lo que va de zafra. 
Los otros son Andrés Giménez 
(Mets), William Contreras (Bra-
vos), Edward Olivares (Padres), 
Anthony Castro (Tigres), Nival-
do Rodríguez (Astros), Carlos 
Sanabria (Astros), Alí Sánchez 
(Mets) y Keibert Ruiz (Dodgers).

El venezolano sustituyó al de-
recho Alex Reyes en la segunda 
entrada y ponchó tirándole a Ian 
Happ, en cuenta de 2-2, con una 
recta de cuatro costuras a 92.7 
millas por hora. Luego abani-
caría a un par de enemigos más 

mientras otorgaba dos boletos. 
Necesitó 34 envíos para comple-
tar su labor, 21 de ellos en strike.

Sánchez, de 23 años, se encon-
traba en el sitio alterno de entrena-
mientos de los pájaros rojos como 
miembro del grupo de reservas 
de 60 peloteros cuando fue subido. 
El tirador comenzó el año como el 
prospecto número 26 de la orga-
nización de San Luis y luego de la 
actualización de esas listas en las 
Grandes Ligas, realizada la sema-
na pasada por MLB Pipeline, fue 
ubicado en el lugar 30.

La joven promesa, que en la 
LVBP pertenece a Navegantes del 
Magallanes, estuvo en la reserva 
del doble encuentro sabatino, 
pero no fue usado por el mána-
ger Mike Shildt. Su ascenso fue 
parte de las ocho transacciones 
que hizo San Luis en su regreso 
al terreno, tras superar un brote 
de coronavirus.

El pasado 6 de febrero, Carde-
nales tomó a Sánchez de waivers 
de Marineros de Seattle. En ese 
instante, para abrirle un lugar en 
el roster de 40, el infielder mexi-
cano Ramón Urías fue designado 
para asignación. En 2019 hizo 27 
aperturas para el Arkansas Tra-
velers (AA) y fue seleccionado 
para el Juego de Estrellas de la 
Liga de Texas.

En la zafra 2018-2019 de la pe-
lota local, Sánchez debutó con 
Magallanes y en once aperturas 

dejó efectividad de 3.56 y 1.29 de 
WHIP, en 48 entradas.

GRAN DÍA
Y hablando de debuts, el del 

receptor Keibert Ruiz fue so-
ñado. En su primer turno sa-
cudió jonrón y ayudó a los Do-
dgers a ganarle a los Ángeles, 
8-3 en el Angel Stadium la se-
mana pasada. Alineado como 
noveno en el orden y bateando 
a la zurda, pescó una recta 
alta de cuatro costuras a 88,4 
millas por hora del derecho co-
lombiano Julio Teherán, en el 
tercero y la envió a 395 pies de 
distancia, por encima de la pa-
red del jardín derecho: “Es un 

sueño hecho realidad. He tra-
bajado y depurado mi mecáni-
ca de bateo, lo que me ha ayu-
dado a incrementar su fuerza. 
Trabajo en mi parte baja, pues 
le estaba saltando un poquito 
a la bola”.

Cuando la pelota pasó la cer-
ca, los reservas de los Dodgers 
celebraron de pie por la línea 
del jardín derecho. El zurdo 
mexicano Julio Urías ayudó a 
recuperar la pelota de debajo de 
la lona, de acuerdo con la rese-
ña de Los Angeles Times. Aco-
tó Ruiz: “Me gustaría ser un 
bateador de poder. Sólo tengo 
que mantenerme trabajando y 
mejorando cada día”.

El novato es apenas el cuar-
to venezolano que saca la bola 
en su primera vez al bate en las 
mayores. Se unió a Alex Cabrera 
(D-backs, 26/06/2000), Gerardo 
Parra (D-backs, 13/05/2009) y 
Willson Contreras (Cachorros, 
19/06/2016). Cabrera y Contreras 
lo hicieron como emergentes y el 
receptor de Chicago lo consiguió 
en su segundo juego en las Mayo-
res, luego de debutar a la defensi-
va un par de días antes, analizó 
Alexander Mendoza para prensa 
LVBP

También Ruiz, miembro de 
Leones del Caracas en la LVBP, 
elevó a once la cifra de criollos 
que han conectado cuadrangu-
lares en su partido de estreno en 
la Gran Carpa. El selecto grupo 
lo inició Alex González (Marlins, 
25/08/1998) y le siguieron Alex Ca-
brera, Miguel Cabrera (Marlins, 
20/06/2003), Luis González (Roc-
kies, 06/04/2004), Eliezer Alfonzo 
(03/06/2006), Parra, Carlos Pérez 
(Ángeles, 05/05/2015), Franklin 
Barreto (Atléticos, 24/06/2017), 
José Briceño (26/05/2018) y Fran-
cisco Arcia (Ángeles, 27/07/2018).

Dodgers llamó a Ruiz de su sitio 
alterno de entrenamientos para 
que ocupara el lugar en el roster 
activo de Will Smith, quien fue 
inscrito en la lista de lesionados 
de 10 días, a causa de una infla-
mación en el cuello. El valencia-
no, de 22 años,  y el tercer mejor 
prospecto de la organización, 
apuntaba a hacer su debut en 
las Grandes Ligas en cualquier 
momento de la temporada, en 
condiciones normales. Luego las 
posibilidades aumentaron con la 
expansión de los rosters debido a 
las circunstancias particulares 
de 2020 en medio de la pandemia 
de Covid-19.  

El pitcher zurdo es el venezolano 420 en hacerlo desde que “Patón” Carrasquel inició la cuenta en 1939

T/ Redacción CO
Caracas

La Liga Venezolana de Beis-
bol Profesional (LVBP) y los 

ocho equipos que la integran, 
Leones del Caracas, Tiburones 
de La Guaira, Tigres de Ara-
gua, Navegantes del Magallanes, 
Cardenales de Lara, Águilas del 
Zulia, Caribes de Anzoátegui y 
Bravos de Margarita, mandaron 
un comunicado que, palabras 
menos, palabras más, colocan la 
venidera zafra 2020-2021 en “pico 
è zamuro”, debido a la Covid-19, 
además de los problemas logísti-
cos y económicos que trajo ade-
más esta pandemia al país y al 
mundo entero.

La nota oficial enviada reza 
lo siguiente: “Desde el mismo 

momento en que se concluye 
una temporada, tanto la LVBP 
como sus divisas afiliadas ini-
cian la ardua labor de planifi-
car un próximo torneo; así ha 
sido por casi 75 años de historia 
en los que no se ha dejado de 
escuchar la voz de play ball en 
las jornadas inaugurales. Sin 
embargo, desde que se declaró 
la emergencia nacional sani-
taria, debido a la aparición del 
Covid-19, virus al cual nuestro 
país como el resto del mundo 
no escapa de su amenaza, se ha 
afectado seriamente el normal 
desenvolvimiento de los proce-
sos que se necesitan cumplir 
para ofrecer el acostumbrado 
espectáculo de calidad en las 
siete sedes que albergan a los 
equipos participantes.

“Hoy están presentes factores 
que lamentablemente la LVBP 
no controla, la certeza de un res-
tablecimiento normalizado de 
vuelos internacionales, así como 
el ascenso de contagios por el vi-
rus citado que trastoca la certi-
dumbre de los días por venir.

“Asimismo, son conocidos pú-
blicamente los esfuerzos reali-
zados para restablecer el orden 
jurídico de los equipos Tigres de 
Aragua y Navegantes del Maga-
llanes, según el Acuerdo de Li-
gas de Invierno que sostienen los 
circuitos miembros de la Confe-
deración de Béisbol Profesional 
del Caribe (CBPC) con la Major 
League Baseball (MLB) -organi-
zaciones a las que la LVBP está 
afiliada-; luego de solventada la 
situación de los otros seis equipos 

en diciembre de 2019. Este proce-
so requiere el cumplimiento de 
exigencias muy específicas, para 
así demostrar que ambas divisas 
pueden operar en el marco del 
convenio en el que deben interac-
tuar con Major League Baseball.  

“El tiempo es un factor de-
terminante para brindarle a 
la fanaticada venezolana una 
nueva temporada con el están-
dar al que está acostumbrado. 
A escasos meses para lo que 
sería la jornada inaugural de 
la zafra 2020-2021, tenemos el 
deber de manifestar muy res-
ponsablemente que el montaje 
del evento favorito y más espe-
rado del pueblo venezolano se 
hace cada vez más complejo. 
Nuestra intención es y seguirá 
siendo organizar un campeo-

nato para jugar beisbol, lo cual 
es nuestra razón de ser.

“Estamos convencidos que 
superaremos estos obstáculos 
y nos reencontraremos más 
temprano que tarde en los 
estadios venezolanos, disfru-
tando de cada jugada, picheo 
y batazo del talento criollo en 
constante ascenso.

“La responsabilidad y serie-
dad demostradas por la LVBP 
a lo largo de su historia, fun-
damento de la credibilidad, 
confianza y respaldo de los 
fanáticos del beisbol profesio-
nal desde su aparición en ene-
ro de 1946, nos obliga a tomar 
decisiones cónsonas con dicho 
papel de responsabilidad ante 
el espectáculo favorito de los 
venezolanos”.

LVBP analiza pros y contras para montar zafra 2020-2021

La pelota rentada venezolana está en tres y dos debido a la Covid-19
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